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В Томске состоялось очередаое совмест
ное заседание членов областных животно
водческих клубов «3J200» и «3300».

Ряды членов клубов пополиились руко
водителями девяшнадцати хсаяйств и деся
ти ферм.

Открыл заседание член бюро обкома 
партии, председатель облисполкома А. Б. 
Высоцкий. В властных социалистических 
сбязательствах, оказал сн, на этот год за
писано: достичь продуктивности в 3.000 ки- 
лсяраммсв. Повсеместно идет движение к 
этой цели. За два месяца прибавка к про
шлогоднему надою от коровы за такой же 
срск составила более 50 килограммов. Од
нако резервы роста далеко еще не исчер
паны. Не сумели подтвердить свое членст
во в почетных клубах два коллектива; Ло- 
мовицкой фермы колхоза «Первое мая» и 
Лось-ГЪрской совхоза «Северный». Они ис
ключены из клуба «3.500».

Например, в клубе «3.200»: если в совхозе 
«Заварзине» продагктивность стада соста
вила в 1ПРОШЛОМ году 4.208 килограммов, 
то в совхозе «Молодежный» — 3.200. В 
клубе «3.500»: верхний результат коллек
тива Центральной фермы ОПХ Нарым- 
ской государственной селекционной стан

ции — 4.529 килограммов, а нижний — у 
коллектива Калмацкой фермы колхоза 
«Рассвет» — на тысячу меньше, 3.506. По
этому яа заседании и было принято реше
ние, чтобы члены почетных клубов взяли 
свое шефство над слабым^! коллективами.

Всем членам почетных клубов были 
вручены дипломы- Были избраны прези
денты клубов и их заместители. Клуб 
«3.200», в который входят руководители 
хозяйств, поручено во.зглав1ить Герою Со
циалистического Труда директору совхоза 
имени 60-летия СХХЗР Ремберту Эльмаро
вичу Палоссну и директору совхоза имени 
Кирова Анатолию Васильевичу Филгшпо- 
ву. Президентом клуба «3.500» избрана за
ведующая Всроновской фермой кожевни- 
ковского совхоза имени X X I съезда КПСС 
Александра Ксенофонтовна Всроиова, .а ее 
заместителем — заведующая Малинов
ской фермой совхоза «Кривошеияский» 
Галина Александровна Романова.

— Быть в составе наших клубов — это 
не только честь, но и ответственность, — 
сказал, выступая на заседании, Р. Э. Пало- 
сон.

Коллективы обоих клубов утвердили 
планы работ на 1987 год.

К У 'Р С О М  

'У С К О Р Е Н И Я 99 Красная суб6ота“  лесозаготовителей
С наивысшен 

производительностью
^  Коллектив Каргасокско. 

го ЛПК 15 марта решил про
вести коммунистический 
субботник в честь 117-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Леяина.

Во всех лесопунктах под
держан почин лесозаготови
телей из Сангальки, наме
тивших в этот день дать два 
суточных задания. Бригада 
Героя Социалистического 
Труда А. И. Усенко, комп
лексы П. А. Пермякова и 
Л. Г. Жаркова будут тру
диться с наивысшей произ
водительностью.

Партком Каргасокского 
ЛПК одобрил инициативу 
передовиков. Специально 
созданный штаб под руко
водством директора комбина
та А. А. Беспалько развер
нул подготовку к празднику

труда. Отмечено, что в год 
70-летия Великого Октября 
она ведется активно, с огонь
ком. В день «красной суббо
ты» каргасокгц»! заготовят не 
менее 9 тысяч кубометров 
древесины, вывезут ее 10 ты
сяч, раскряжуют 5 тысяч ку
бометров, выпустят 1.000 
шпал. Это в полтора-два ра
за больше, чем по обычному 
суточному графику.

Ю. Б1АШИЛЬ, 
секретарь парткома Кар.

гасокского ЛПК.

К 15 марта -  
обязательства 

квартала
в январе и феврале 

наш сквозной комплекс рас
кряжевал 28 тысяч кубомет
ров древесины, получено 24

- Голоса инициаторов
тысячи кубометров делового 
леса. Выполнено почти два 
плава. К 15 марта у коллек. 
тива есть возможность спра
виться с социалистическими 
обязательствами первого 
квартала. Коммунистичес
кий субботник, который на
мечено провести в этот день, 
станет как бы победной точ. 
кой в обязательствах.

Март—^ударный месяц ра
боты в отрасли, и на суббот
нике мы также должны по- 
Тйудиться с максимальной 
отдачей. Такое решение при
нято на общем собрании кол
лектива. Будут значительно 
перекрыты (произведатвен- 
ные графики на разгрузке, 
разделке, сортировке и по
грузке.

Обращаемся ко всем тру
женикам отрасли с предло
жением сделать день «крас
ной субботы» днем наивыс
шей производительности. 
Просим посодействовать нам 
наших смежников - железно
дорожников. Очень мешают

■Рабочее слово

Р е 3 е р в ы
у всех на виду

Инструментальное производство опреде
ляет технический уровень любого предпри
ятия. Сегодня в условиях госприемки наш 
инструментальный цех не обеспечивает по
требности завода в качественной оснастке. 
Причин несколько, и о оних |ПОЙдвт ниже 
разговор.

Оснастка начинается с чертежа, то есть с 
конструкторской разработки. У  нас можно 
встретить действующий чертеж аж с 50-х 
годов. Его автор давно на пенсии, а предло
женная им конструкция работает на план. 
В то же время только что сконструирован
ную оснастку приходится переделывать по 
два-три раза. В январе, например, по де
фектным ведомостям переделки составили 
2.664 рубля и еще на очереди — на 10,000 
рублей.

Новые приборы и оснастку дмжен изго
тавливать экопериментальный участок 
(есть такой, на заводе). Там совместно с 
конструкторами и технологами следует их 
доводить «до ума».' А  уж нам для массово
го выпуска предъявлять отработанные чер
тежи, Мы же оказываемся в р о ^ х  и экс- 
периментатореш, к исполнителей. И еще. 
Чтобы содержать в порядке оснастку, в 
производственньк цехах должны занимать
ся этим свои ремонтные группы. Однако 
весь ремонт возложен на наш цех. Нет обо
рудования? Оно есть. Нужно только подго
товить специалистов' и организовать 2- 
сменную работу ремонтников. В январе мы 
выполнили ремонтных работ на 30 тысяч 
рублей. А  ведь на эту сумму могли выдать 
новой ггродукции.

В инструментальном очень старое обору
дование: из 18-ти токарных станков только 
пять 80-х годов, а остальным по 20—30 лет 
и больше. Координатно - расточный самый 
«новый» — с 1976 года., остальные еще 
старше. Такая же картина на шлифоваль
ном и заточном участках, хотя каждый год 
цех подает заявки на- новые. V  нас и новое 
оборудование, которое должно повысить 
производительность труда и снизить себе
стоимость, простаивает. Так, плазменная 
установка резки металлов стоит вторую пя
тилетку, 2-й год простаивают электроискро
вые станки (3 шт.) с программным управ
лением, установка «Булат» тоже год как 
«висит» на цехе мертвым капиталом.

Всю одиннадцатую пятилетку мы «осва
ивали» токарные станки с программным 
управлением. И вот уже идет 2-й год 12-й 
пятилетки. Мы получили еще 2 станка, их 
теперь стало 5. Парк растет, площадь за
нимают, а отдачи никакой! При таких тем
пах внедрения вряд ли мы сможем обра
ботать новую технику.

Кадровая проблема 1самая острая в на
шем цехе. Молодежь сюда идет неохотно: 
отпугивает сложность профессии. Чтобы 
заработать 250—300 рублей, нужно наби
раться опыта как минимум 2—З года. А  в 
производственных цехах достаточно года и 
даже меньше. Многие квалифицированные 
рабочие, проработавшие по 10 и более лет, 
ушли из-за квартир. Сейчас СПТУ готовит 
нам 20 человек. Но у этих молодых людей 
впереди 2 года службы в армии, и будут ли 
они потом у нас работать, еще неизвестно. 
Нужно брать ребят, отслуживших в армии, 
предоставлять им жилье, направлять на 
учебу в училища и техникумы. Ставка на 
зубило уже несостоятельна. Время требует 
от инструментальщика больших техничес
ких знаний.

Много и внутренних резервов. Прежде 
всего за счет улучшения организации про
изводства. Объем вьтускаемой цехом про
дукции вырос за 20 лет с 336 тысяч рублей 
до 1 миллиона 400 тысяч рублей в год. При
чем численность работающих была 212 че
ловек. а теперь 178. Бели раньше можно

было план «держать в голове», то при се
годняшнем объеме и номенклатуре в 400 
позгщий делать это трудно. Требуется пе
рестройка планирования. Прежде всего ну
жно четко согласовывать заказы основных 
цехов, выделять, что им требуется яа бли
жайшее время. Нередко получается так: 
прибор еще в чертежах, а мы уже изго
тавливаем оснастку, а то, что нужно сего
дня, гоним потом пожарным порядком. От
сюда брак, отступления от чертежа.

На механическом участке цеха вместо 
30 человек работают 22. Трое из них npaKj 
тиканты, и только у  десяти рабочих 5—6-й 
разряды. Участок же на месяц вперед дол
жен выдавать детали на слесарный уча
сток, а их получают 10—15-го числа текущего 
месяца. В результате в начале месяца за
груженность слесарей составляет 20—30 про
центов. А  с 20-го числа начинают работать 
по субботам, в конце месяца полный аврал, 
все перегружены до предела. Какое может 
быть качество в такой обстгшрвке? Кому 
нужна штзфмовщина инструментального 
цеха?

Сказываются на качестве продзпецин и 
недостатки в структуре участка. После раз
метки и сверловки нужна механическая 
обработка, а на слесарном участке нет ни 
токаря, ни фрезеровщика, ни шлифовщи
ка. Мы снова возвращаем детали на меха
нический участок. Цикл изготовления рас
тягивается на неопределенное время, теря
ются детали, растет незавершенное произ
водство. Оно достигло уже 2.000 позиций! 
Рабочие и мастер участка В. Турлов давно 
предлагают закрепить за зшастком токаря, 
фрезеровщика, шлифовщика, и тогда цикл 
сократится, улучшится качество. Однако 
администрация упорно не желает прислу
шаться.

Низкая заработная плата мастеров и тех
нологов инструментального цеха отрица
тельно сказывается на организации произ
водства, а ведь здесь загруженность их на 
40 процентов выше, чем в производствен
ных цехах!

Есть приказ министра о дальнейшем раз
витии инструментального производства, и 
в нем говорится, что плановый уровень за
работной платы для рабочих инструмен
тального производства должен быть вьпие 
среднезаводской на 20—25 процентов, а ин
женерно - техническим работникам, и пре
жде всего мастерам, надбавка за высокую 
квалификацию разрешена до 30 и техноло
гам, конструкторам до 50 процентов. Что 
мешает выполнить этот приказ минисгра? 
Какие еще нужны указания?

Сейчас же нередко погоня за заработком 
приводит к браку. ' В прошлом году ОТК 
возвратил 684 изделия для исправления 
брака по вине рабочих, 369 рублей было 
удержано за окончательный брак. Такие 
йлены коллектива, как Бехтенев, Вавилов, 
Робота, Яролиев, Белый, ежемесячно имеют 
по 5 и более возвратов. Соцсоревнование 
существует формально, для галочки. На 
решения цеховых партийных собраний со 
СТ01ЮНЫ администрации и парткома нет ни
какой реакции. Выступления рабочих в 
стенной печати остаются без внимания.

Перестройка уже в пути, и хватит состав
лять «липовые» мероприятия. Пора глав
ному инженеру Б. М. Вяткину, начальни
ку инструментального отдела С. П. Мочан- 
галадзе, начальнику цеха Ю. В. А1ироно- 
вичу, заместителю по производству С. 3. 
Жанхотову совместно 'СО старшими масте
рами и ’ технологами, нормировщиками и 
советом рабочих по-новому решать пробле
мы. Завод по качеству может выйти на все
союзные и мировые стандарты.

А. ГЛУШАКОВ, 
слесарь • инструментальщик /манометро

вого завода, наш вешт. корр.

работать перебои с подачей 
вагонов.

С. ЛЫСЕНКО, 
бригадир сквозного разде- 
лочяо - погрузочного ком
плекса Белоярского ЛПК, 

член бюро Верхнекетского 
Райкома КПСС.f

По скользящему 
графику

На открытом партий
ном собрании Лайского лес
промхоза обсуждены задачи 
коллектива в день коммуни. 

, стического субботника. С от
четами о ходе подготовки к 
«красной субботе» выступили 
начальники цехов и лесо
пунктов предприятия.

На бригадных собраниях 
батуринцы едИнодухпно ус
ловились провести праздник 
труда 15 марта. Однако, что
бы результаты были весомей 
и наибольшее число людей 
смогли принять участие в

субботнике, намечено орга
низовать предварительную 
отработку по скользящему 
графику. В воскресенье, 

8 марта, эстафету субботни
ка откроют экипажи из 
транспортного комплекса 
В. В. Безрукавых.

Особенностью нынешней 
• «красной субботы» станут 

более высокие, чем в прош
лом году, его рубежи: с двой
ным напряжением поработа
ем на снежных трассах и 
разделочных эстакадах, вы
пустим продукции на 25 ты
сяч рублей. Дирекция, проф
ком предприятия стремятся 
заинтересовать людей в 
ударном, высокопроизводи
тельном труде. Лучшей 
бригаде, например, будет 
предоставлено право на эк
скурсионную поездку в об
ластной центр.

А. ЮЗВЮК, 
директор Лайского ЛПХ, 
начальник штаба по про. 

ведению субботника.

П о ч и н  п о д д е р ж а н  
в о т р а с л и

Объединение «Томлеспром» и .президиум обкома проф
союза рабочих лесбумдревпрома приняли совместное по
становление о проведении коммунистического субботни
ка, посвященного 117-й годовщине со дня рождения В, И. 
Ленина.

Март не случайно объяв
лен ударным месяцем рабо
ты в лесу. Складываются 
благоприятные условия для 
штурма повышенных рубе
жей по вывозке, разделке 
древесины, плана по трелев
ке. Поэтому именно в мар
товские дни решено органи
зовать коммунистический 
субботник среди лесозагото
вителей.

С инициативой о его про
ведении выступили коллек
тивы 01рдена «Знак Почета» 
Каргасокского лесопромыш
ленного комбината, Лайско
го леспромхоза, раскряже

вочно - погрузочного комп
лекса коммуниста С. И. Лы
сенко с Белоярского ЛПК.

Одобрив выдвинутый по
чин, «Томлеспром» и прези
диум обкома отраслевого 
профсоюза обязали руково
дителей предприятий моби
лизовать рабочих и специа
листов на достижение на
ивысшей производительно
сти в день субботника. Он 
назначен на 15 марта. Со
ставляются графики прове
дения «красной субботы» 
бригадами, экипажами, уча
стками, цехами с учетом ра

боты по непрерывной неде
ле. Многие коллективы гото
вятся выйти на праздник 
труда в ближайший выход
ной, 8 марта.

Штаб по проведению ком
мунистического субботника 
в отрасли возглавил началь
ник объединения В. Н. Ш у
тов. Предпринимаются кон
кретные меры по организа
ции людей, расстановке тех
ники, определяются объемы 
ра^ты. «Красная суббота» 
должна быть проведена в 
лучших — ленинских — тра
дициях.

А. ШВАРЦ, 
начальник отдела труда и 
заработной платы объеди

нения «Томлеспром», член 
отраслевого штаба по про

ведению ■ субботника.

Спецвыпуск, посвященный субботнику 
по в о с с т а н о в л е н и ю  п а м я т н и к о в  

и с т о р и и  и а р х и т е к т у р ы

от пяти до СЕМИДЕСЯТИ ВОСЬМИ
taKOB возрастной диапазон томичей, вышедших на восстановление памятников родного города

— Ну что ж,—сказал глав
ный инженер ГРСУ-1 Нико
лай Прокопьевич Лукашев, 
— без четверти десять. Пой
дем встречать.

'Мы остановились у входа, 
рядом с красочным объявле
нием «Участников субботни
ка по реставрации главного 
корпуса университета просим 
обратиться в 154-ю аудито
рию». И даже схема, как в 
эту аудиторию пройти.

Проходили студенты, пре
подаватели, бросали взгляды 
на приглашение, но все на
правлялись дальше. Тех, ко
го мы ждали, — не было.

Уже давно перевалило за 
десять, но никто из добро
вольцев не подходил. Вдруг 
в воротах университета по
казалось множество людей. 
Мы с Николаем Прокопьеви
чем заволновались. Вот они 
проходят мимо памятника 
В. В. Куйбышеву, приближа
ются к входу и вдруг... рас
сыпаются. К нам не подхо
дит никто. Всего-навсего эк
скурсия, которой сейчас рас
скажут об исторической цен
ности университета, о рабо
тах по его восстановлению.

— Так, — вздыхает Лука
шев. — Будем считать, что 
первый блин — комом.

Неужели и да других объ
ектах то же самое?!

Всего два вопроса? Ми
нуточку! — и мастер «Томск- 
реставрации» Елена Леони
довна Шерина стремительно

поднимается на второй этаж 
биржевого корпуса. Дел у нее 
сегодня особенно много. Не
смотря на предупреждение 
газеты, что на биржевый 
корпус много людей не на
до, именно здесь собралась 
большая часть томичей. Око
ло, шестидесяти человек при
шло сюда. И под аккомпане
мент «Дубинушки» работают 
во всех уголках здания.

— Давайте ваши вопросы, 
— наконец выбирает пере
дышку Елена Леонидовна. 
Но в этот самый момент в 
прорабскую входит новая 
группа.

— Мы из ОКБ «Нефтегео- 
физика». Что нужно делать?

Работы на биржевом кор
пусе начались раньше назна
ченного часа. А  первыми по
дошли пенсионеры Р. И. Ко
ноненко и Г. Н. Носкова, а 
также инженер Ф . С. Осина.

А  на фотографии вы види
те Михаила Михайловича 
Кузнецова. Ему уже за семь
десят, но он был одним из 
самых активных участников 
субботника.

— А  как же иначе? —огово
рит Михаил Михайлович. — 
Ведь я же томич. И любой из 
нас должен думать о том, 
как сохранить ту красоту, 
которую нам передали наши 
предки. Я помню, как раз
бирали кафедральный собор 
на площади Революции. Ду
маю, что сейчас бы этого не 
допустили. Другое сейчас от
ношение к памятникам ар
хитектуры.

Другое... Дом по улице Ни
китина, 45. Здесь был аре
стован Сергей МИ1ЮНОВИЧ Ки
ров.

— Вы сегодня собирали 
старые кирпичи,— рассказы
вает во время короткого пе
рерыва начальник ГРСУ-19 
А. С. Егоров. — Не думайте, 
что это просто прихоть. Мы 
должны восстановить объ
ект по-настоящему. Сделать 
его таким, каким он был то
гда.

— А сроки? — интересуют
ся добровольцы.

— Планируем сдать в буду
щем году, — говорит Алек
сандр Степанович. — Во 
всяком случае, постараемся.

— Учтите, что все мы, кто 
сейчас работает здесь, и те.

кто еще придет, покоя вам 
не дадим. Мы здесь в первый, 
но не в последний раз.

П^еулок Спортивный, 13. 
Самыми первыми пришли 
сюда Анатолий Николаевич 
Минеев — директор экспери
ментально - опытного про
изводства при СФТИ и его 
сын Андрей. Приехали сюда 
из Академгородка. Работали 
с энтузиазмом, а вот фами
лию Анатолий Николаевич 
назвал не очень охотно. Ведь 
не за славой сюда пришел. 
Кстати, многие участники 
субботника, особенно на ули
це Красноармейской, не захо
тели называть свои фами
лии:

— Не отмечаться пришли, 
а работать.

Тревожный симптом: у  по
литехников появилась обяза
ловка. Те, кто ее создавал,' 
наверное, даже не подозре
вают, как обидели людей. 
'Ведь многие из тех, кого 
«обязали», собирались прий
ти сюда добровольно. На пер
вый раз мы не будем искать 
виноватого. Слишком мно
гие при организации суббот
ника видят только одно сред
ство —строгое распоряжение.

Поясню более подробно. 
Когда на бирже подсчитали 
количество помощников, то 
заявили:

— 14 добровольцев, осталь
ные — из организаций.

То есть, если группа лю 
дей подошла с какого-то 
предприятия, значит, уже 
не инициатива, а команда.

К примеру, СКВ «Нефте- 
геофизика»...

— Ребята, вы добровольно 
или принудительно?

Удивленные глаза:
— Как это принудительно?
— Ну почему вы сюда 

пришли?
— Вот программист Катя 

Белова прочитала объявле
ние в газете и нас организо
вала. Мы почти все комсо
мольцы и, конечно, отклик
нулись.

Что ж, мы за такую орга
низацию. Которая построена 
на убеждении. На созна
тельности томичей.

А об организации стоит 
подумать. Это желание и 
строителей, которые хотят 
точно знать, сколько чело
век выйдет на субботник, и 
самих добровольцев, кото
рые хотят вьшолнять более 
серьез^ю работу, чем очи
стка <h снега территории па

мятников./ Поэтому перед 
следующим воскресником — 
а он состоится 15 марта—мы 
сообщим не только фамилии 
ответственных, но и телефо
ны ремонтно-строительных 
организаций. Перед выходом' 
на воскресник можно будет 
позвонить и сказать о своем 
желании принять участие в 
работах. Наверное, это не 
будет слишком затрудни
тельно.

Но вернемся к универси
тету. За субботник там были 
выполнены следующие рабо
ты: снят пол в восьми поме
щениях — это около 500 
квадратных метров, очище
но от строительного мусора 
25Q квадратных метров. 
Какими силами? В основном 
за счет студентов и препода- 
Е(ап?еЛей биолого^почвенного 
факультета. И в порядке 
инициативы — коллектив 
кафедр общественных наук 
— 17 человек, семь членов 
комитета комсомола, четыре 
члена парткома, трое из 
ггрофкома. Плюс шесть до
бровольцев из города.

ВСЕГО УЧАСТВОВАЛО В  
СУББОТНИКЕ ОКОЛО 
ТРЕХСОТ ТОМИЧЕЙ.

С. ВАЛАШЕВ.
Фото в. 3y«sa.
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Партком и пресса

К о р р е к т и в ы  
в рабочие планы

Партийный комитет политехнического института по
стоянно руководит работой средств массовой информации 
вуза — газетой «За кадры», стенной печатью, радио. Ре
дакторов здесь информируют о направлениях работы 
парткома и администрации, приглашают на ответственные 
совещания, заседания и активы. Планы работы многоти
ражки и студии «Радио-ТПИ», выступлений руководите
лей утверждаются на заседаниях парткома. О руководстве 
средствами массовой информации ежегодно отчитываются 
и секретари партийных бюро. Выступления членов пар
тийного комитета, его секретаря Л. . Я. Ерофеева публику
ются в вузовской многотиражке, члены парткома высту
пают на занятиях клуба «Заметка».

Недавно партийный коми
тет обсудил вопрос «О работе 
редакции газеты «За кадры» 
по реализации в ТПИ пар
тийных документов о пере
стройке высшей школы». 
Была создана комиссия, в ко
торую вошли профессора, до
центы, научные сотрудники 
НИИ, недавние руководители 
комсомольской и профсоюз
ной студенческих организа
ций, которые много лет дер
жали тесную связь с газе
той. Освещение проблем 
учебного процесса научной 
работы в вузе, студенческого 
творчества, вопросов комму
нистического воспитания, 
организации свободного вре
мени — эти направления в 
газете проанализировали 
профессор Ю. А. Карбаинов, 
старший научный сотрудник 
Г. А. Куницын, доцент Н. И. 
Гузарова, доцент А. Ю. Чер
нышев, старший научный 
сотрудник А. И. Рябчиков. 
Возглавил комиссию профес
сор В. А. Кочегуров.

Тщательный анализ, обзор 
газеты — самой крупной 
многотиражки в городе — 
были вызваны и тем, что в 
прошлом году состав редак
ции обновился, к руководству 
пришел новый редактор, не- 
дашний выпускник отделения 
журналистики ТГУ В. Н. 
Балыков. Новые сотрудники 
еще только знакомятся с 
жизнью вуза и нуждаются в 
действенной помощи своих 
читателей и партийного ко
митета.

Обозревающие отметили, 
что главное внимание в году 
X X V II съезда КПСС редак
ция сконцентрировала на об
суждении решений съезда, 
мобилизации на их выполне
ние. В обсуждении проекта 
ЦК КПСС о перестройке 
высшего образования в стра
не приняли участие на стра
ницах газеты проректоры, 
ведущие ученые, деканы, се
кретари партийных бюро, 
преподаватели, студенты. Га
зета знакомила с активными 
методами обучения, уделяла 
внимание вопросам перест
ройки и активизации науч
ной деятельности вуза, про
блемам, связанным с внед
рением научных разработок, 
целенаправленно освещала 
вопросы военно-патриотиче
ского воспитания.

Последовательно ведутся 
рубрики, посвященные рабо
те студенческих строитель
ных отрядов, освещаются 
вопросы нравственного вос
питания. Появились остро
проблемные материалы о 
наркомании и ее последстви
ях (Н. Куцан. '«В плену дур
мана» и другие). Разговор на 
эту тему перешел со страниц 
газеты в студенческие ауди
тории.

Бее это было отмечено с 
удовлетворением. И все-таки 
главное внимание члены 
комиссии обратили на недо

статки; Слабо еще ведется 
разговор о резервах активи
зации учебно-воспитательно
го процесса, нет серьезного 
анализа, освещения «бригад
ного подряда» в студенче
ских группах. Материалы о 
сессии носят главным обра
зом информационный ха
рактер. 'Редко выступают в 
газете деканы, отличники 
учебы, мало хороших ста
тей по организации само
стоятельной работы студен
тов.

Читателям хотелось бы 
знать, как идет процесс пе
рестройки в подразделениях 
института, какие трудности 
встречаются на ее пути, ка
кие встают вопросы, как они 
решаются. Сейчас уже по
явилась первая рубрика о 
перестройке, надо подумать 
и над другими. Читатели со
ветуют редакции не только 
поднимать, но и решать про
блемы, связанные с повы
шением эффективности ра
боты института. Использо
вать формы активного во
влечения сотрудников и сту
дентов в решение задач, 
стоящих перед вузом: дис
куссии, широкий обмен 
мнениями, гласное обсужде
ние решений администра
ции института и его обще
ственных организаций.

Газета теряет действен
ность своих выступлений. 
Совсем исчезли «Листки 
действенности», редкой ста
ла рубрика «По следам вы
ступлений». Даже такой ост
рый материал народных 
контролеров, как «Золотой 
долгострой», фактически 
прошел бесследно.

' Слабо используют печат
ный орган комитет ВЛКСМ 
и профком студентов, ком
сомольские и профсоюзные 
активисты факулыгетов', 
НИИ и отделов, рядовые сту-. 
денты. Недостаточно внима
ния уделяется пропаганде 
лучшего опыта в борьбе за 
утверждение здорового обра
за жизни. Нет еще материа
лов по пропаганде решений 
январского (1985 г.) Пленума 
ЦК КПСС, перестройке в 
кадровой политике.

А ведь пресса, как сказал 
на встрече в ЦК КПСС с ру>: 
ководителями средств массо
вой информации и пропа
ганды М. С. Горбачев, «рас
полагая такими мощными 
рычагами, как критика, 
гласность, пропаганда луч
шего опыта, может и должна 
сделать многое».

Постановление партийного 
комитета и рекомендации 
членов комиссии, конечно, 
послужат улучшению рабо
ты редакции. Некоторые 
сотрудники уже внесли кор
рективы в свои рабочие пла
ны.

Р. ГОРОДНЕЭА,
член парткома политех

нического института.

Строители

Комплексная бригада строителей, которую вы видите 
на снимке, сооружает объекты недавно созданного меж
совхозного лесхоза Тегульдетского РАНО.

Ее руками уже построены гараж, котельная, пило' 
рамный цех. Все это с хорошим качеством и значительно 
раньше срока. Коллектив возглавляет Виктор Федорович 
Кушиир, опытный строитель ж умелый организатор.

Фото Е. Лисицына.

В феврале 
опубликовано 

39 критических 
материалов, 
направленных 

соответствующие 
органы для 
принятия мер. 

Поступило 
68 ответов
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50—70 тысяч тонн в год его 
производство на Кузнецком 
металлургическом комбинате 
составляет 300 тысяч тонн в 
год. И это сырье реализует
ся в основном внутри Кеме
ровской области.

Объединение будет решать 
эти вопросы путем заключе
ния договоров о взаимных 
поставках. Надеемся также, 
что Всесоюзное совещание по 
проблемам использования 
сырья решит вопросы в поль-

«Спецовка не по росту?»

«Ускорение диктует темпы», 
«Когда ученые неравнодушны...:
в этих публикациях (см. 

«Краснов знамя» за 1 нояб
ря и 3 денабря 1986 года) 
шел разговор о связи нау
ки с производством. А точ
нее, о связи томской нау
ки с производством строи
тельных материалов. О том, 
что уже сделано, что пред- 

. стоит сделать и что меша
ет научно - техническому 
прогрессу.

Статьи обсуждены на те
хническом совете объеди
нения совместно с глав
ными инженерами и техни
ческими службами заводов.

зу внедрения новых видов

«Статья обсуждена на за
седании областного штаба 
студенческих отрядов с уча- 
стием комсомольского акти
ва вузов Томска. Факты, из
ложенные в статье, призна
ны правильными. Во всех 
учебных заведениях подве
дены итоги прошедшего тру
дового семестра, определены 
задачи по |Газвитию студен
ческого патриотического дви
жения, в том числе по обес
печению принципа добро
вольности при формирова
нии отрядов, повышению ка
чества профессиональной 
подготовки бойцов ССО, вне-

сырья в производстве строи- дрению прогрессивных форм
тельных материалов.

По-прежнему остается мно
го проблем «родного томского 
кирпича». На примере ново
го цеха Томского завода сте
новых материалов мы убе
дились в необходимости стро
ительства глино- и шихто-

и методов труда. Принят 
комплексный план развития 
Томского областного студен
ческого отряда до 1988 года.

Бместе с тем считаем, что 
в статье не было анализа де
ятельности хозяйственных 
организаций по созданию на

делено: «Горкому ВЛКСМ
особое внимание уделить от
рядам, дислоцирующимся на 
городских объектах. Постро
ить силами молодежи в 1987 
— 1988 годах лагерь ГССО».

К первому июля нынеш
него года планируется по
строить ряд объектов стаци
онарного лагеря: столовую на 
300 посадочных мест, водо
заборную скважину, летнюю 
эстраду и несколько других.

Работу по улучшению ор
ганизации труда отрядов 
ГССО горком ВЛКСМ видит 
в том, чтобы у «Современни
ка» был один распорядитель 
мест его деятельности. В ли
це горкома партии либо гор- 
иополкама, горкома ВЛКСМ. 
Начиная уже с 1987 года.

 ̂  ̂ ,  Планируется использовать
отряды ГССО на объектах, 

«В ответ на статью «Спе- объявленных ударными цом-

Статья под таким заго
ловком была опубликована 
в нашей газете 29 ноября 
прошлого года. Разговор 
шел о проблемах студенче
ских строительных отрядов. 
О том, что нужно сделать 
для того, чтобы патриоти
ческое начинание студенче
ства давало больший эф
фект, нежели сейчас. О 
внедрении бригадной орга
низации труда а работу 
ССО и о том, что мешает 
этому.

Редакция получила два 
ответа—из областного и го
родского комитетов комсо
мола. Знакомим с ними чи
тателей.

запасникоз. И, х:отя цех еще обходимых условий для ра-

Учеными Томского поли
технического института, в 
частности, кафедрой техно: 
логин силикатов, вьщан ряд 
разработок и рекомендаций 
по внедрению в производст
во строительных материалов 
из нового сырья. На заводе 
керамических материалов и 
изделий проведены гфомыш- 
ленные испытания диопси- 
дотых пород. Получены ке
рамические плитки, которые 
по ряду параметров (высокая 
механическая и термическая 
устойчивость, морозостой
кость, тр есть свойства, 
характеризующие долговеч
ность стройматериала) пре
восходят нашу нынешнюю 
продукцию. Однако Алдан
ское и Слюдянское место
рождения пока не эксплуа
тируются. Надеемся, что в 
этом году вопрос поставки 
диопсида хотя и с больши
ми трудностями, но будет ре
шен: на Слюдянском место
рождении будет действовать 
опытный карьер.

Кроме того, на томских 
предприятиях . проведено 
множество полузавЬдских 
испытаний по применению 
различных упрочняющих и 
пластифицирующих добавок, стов для нашей отрасли, 
однако не все из них до
ступны. При нашей потреб
ности в металлургическом 
фракционированном шлаке

не вышел на проектную мо
щность, можно уверенно ска- 
йать: простоев из-за отсутст
вия сырья, из-за влажной 
глины не будет.

В конце прошлого года 
сдан в эксплуатацию шихто- 
запасник на заводе керами
ческих материалов и изде
лий. На остальных заводах 
вопросы, связанные с подго
товкой сырья, будут решены 
до 1988 года.

В соответствии с областной 
научно - технической прог
раммой «Ускорение-90» по 
разделу «Строительные ма- 
териалы» установлена тес
ная связь с учеными поли
технического института. В 
настоящее время в Мини
стерстве стройматериалов 
РСФСР решаются вопросы 
финансирования работ по на. 
правлениям: технология, но
вые строительные материа
лы, оборудование и механи
зация технологических про
цессов, автоматизация. На 
1986—1987 годы ТПИ совме
стно с заводами объединения 
определены задания на вы
полнение дипломных работ 
по проблемам Производства 
керамического и силикатно
го кирпича, керамической и 
стеклокристаллической об
лицовочной плитки, извести. 
Считаю, что тесная связь с 
наукой даст положительные 
результаты не только в по
вышении качества, освоении 
новых строительных матери
алов, но и повлияет на каче
ство подготовки специали-

боты студенческих отрядов, 
не затрсауто вспросов вос
питательной роли трудового 
семестра. При этом условии 
серьезный и нужный разго
вор, начатый статьей «Спе
цовка не по росту?», был бы 
содержательней.

С. КУРОЧКИН, 
секретарь областного ко» 

митета ВЛКСМ».

цовка не по росту?» можем 
сообщить следующее. Дей
ствительно, работа городско
го студенческого отряда 
«Современник» в настоящее 
время не соответствует тре. 
бованиям патриотического 
движения студенчества. Этот 
вопрос широко обсуждался 
на прошедшей в декабре 
X X X II отчетно - выборной 
комсомольской конферен
ции. В постановлении опре-

сомольскими стройками или 
ку'Р'^груемых комсомолом. Та
кой подход повысит ответст
венность комитетов ВЛКСМ, 
формирующих и принима
ющих организаций за состо
яние дел в студенческих от
рядах, которые работают в 
областном центре.

Е. ПИВЯЕВ, 
первый секретарь Том. 
ского горкома ВЛКСМ».

В. ГОЛОВАНОВ, 
главный инженер объеди

нения «ТомскСтрой- 
материалы».

Взято под 
контроль

«Зато сам председатель 
побывал» — так назы
валось критическое вы
ступление в подбор
ке «Почты «Красного зна
мени», опубликованное 24 
января. Изложенные в нем 
факты обсуждены на бюро 
Советского райкома партии 
и признаны правильными. 
Бюро райкома строго ука
зало управляющему жили- 
щно - ремонтным трестом 
И. С. Бнляку, не выполнив
шему в полном объеме обе
щания, данные жильцам 
дома по улице Никитина, 
10. Строго указано и пред
седателю райисполкома
А. И. Полину на слабый 
контроль за исполнением 
писем и жалоб граждан.

Райком партии взял на 
контроль завершение работ 
по установке оконных рам, 
утеплению полов, ремонту 
фундамента печей, которые 
можно выполнить в теплое 
время года, временно рас
селив жильцов. Полностью 
удовлетворить просьбы 
жильцов,, предоставив им 
квартиры, пока нет возмо
жности, таи как в районе 
на учете свыше 355 ветхих 
домов с износом более 65 
процентов.

Л. ЛЕБЕДЕВ, 
первый секретарь Совет

ского райкома партии.
г. Томск.

Куда делась 
речная рыба

Несколько писем пришло 
и нам в редакцию после 
того, как в начале ноября 
было опубликовано интер
вью с директором объеди
нения «Томенрыбпром» А. Я. 
Нестеровым под заголовком 
«Сверхплановая рыба». Чи
татели спрашивают, куда 
делась эта выловленная 
сверх плана рыба, если ее 
не видно в магазинах. Это 
волнует не только томичей. 
Одно из писем пришло из 
Асина.

Их ,комментирует А. Я. Не
стеров;

—Всего в 1986 году мы вы
ловили сверх плана более 
тысячи тонн рыбы. Пятнад
цать процентов ее осталось 
в районах, где находятся на
ши рыболовецкие коллекти-

12.500 тонн. Понятно, что 
шесть-семь сотен тонн реч
ной рыбы для нас — прият
ное дополнение, но погоды 
они не делают. Куда же все- 
таки делась сверхплановая 
рыба? 130 тонн ее было про
дано в областном центре пе
ред праздником. Речной ры
бой торговали 19 различных 
магазинов. А  всего в розни
цу поступило 420 тонн. Не 
все они быстро сходили с 
прилавка. Налим, например, 
залеживался. А  его было 
чуть ли не половина. 200 
тонн язей, щук, плотвы, ка
рася мы направили на пере- 
работ1су двум . рьйозаводам. 
Там была получена прхадук- 
ция холодного и горячего 
копчения, жареная. Ее тоже 
продавали в магазинах.

Одна из причин жалоб чи
тателей, мне кажется, в том, 
что речная рыба распыляет
ся по множеству торговых 
точек областного центра. Мы

Будем обсуждать но коллегии
Управление общественного 74, 80, 81, На состоявшемся том Обсуждения на коллегии 

питания Томского облиспол- партийном бюро треста сто- управления. Руководству 
кома внимательно рассмот- левых были заслушаны ру- третьего треста столовых по- 
рело критическую статью ководители столовых Т. Б. ручено беготлагательно при- 
«Меню для школьника», onyj Адаменко, М. 3. Салихов, нять меры по устранению 
бликованную в областной А. Н. Белоусов, Т. Н. Ковде- имеющихся недостатков в

ева. Им указано нанедостат- организации питания ума
занная статья обсуждена на ки и упущения в работе. „ 
совещании руководителей Партийное бюро рассмотрело молодежи,
■предприятий третьего треста и утвердило план мероприя- В. АВРАМОВ,
столовых и на производст- тий по улучшению ортани- начальник областного уп- 
венных собраниях в школь- защии питания школьников. равления общественного 
ных базовых столовых №№ Этот вопрос станет предме- питания.

вы. В Александровском реч ____ _______
ная рыба в магазинах была, давно уже выступаем с пред- 
ее здесь продано 70 тонн. Ос- ложением выделить для это.
тальное поступило в распо
ряжение объединения
«Томскрыба» в областном 
центре.

Даем слово директору это
го объединения В. М. Прыт- 
ковой:

— Скажу сначала, сколько 
нужно рыбы, чтобы Она сво
бодно лежала на прилавках. 
Речной мы продали в прош
лом году 3.100 тонн. 600 из 
них поступило в распоряже
ние предприятий обществен-

го два-три'иа1га1зи'на и в оп
ределенное время продавать 
там речную рыбу каждый 
день. А  пока даже наш фир
менный магазин «Океан» 
имеет ее не всегда.

Особо мне хочется сказать 
о районах. Например, Тегу- 
льдетский из плаксвыхтргх 
тонн речной рыбы не взял ни 
одной. То же и с Первомай
ским. 8 тонн не выбрало 
Асиновское райпо. Зачем же 
мы будем выделять продук-

ного питания. Морской рыбы цию сверх плана тем, кто и 
продаем в год примерно плановую не берет?

По следам 
ответа

Электроника 
в... луже

Убежден, что газете стоит 
публиковать некоторые от
веты официальных органов 
на критические выступле
ния с комментариями авто
ров публикаций.

В необходимости такого 
подхода заставляет убеж
даться сама жизнь. Напри
мер, написали наши рабо
чие (и я в том числе), обес
печивающие техническое 
обслуживание и ремонт вы
числительной техники в 
Томской области, письмо в 
редакцию с просьбой по
мочь навести порядок в 
этом важнейшем деле. Оно 
было опубликовано 14 но
ября («Взгляд из подвала»). 
Рассказали и о сегодняш
нем уровне обслуживания 
микропроцеосорной техники 
(крайне низком в силу от
сутствия необходимых для 
этого усжший), и о перюпек- 
тивах (совершенно не про
сматривающихся).

И вот пришел в редакцию 
ответ:

«Горисполком рассмотрел 
статью «Взгляд из подвала». 
Вопросы в ней подняты своев
ременно. Предложено Н. И. 
Поданеау проработать н ре
шить вопрос проектирования 
производственного здания. В 
свою очередь горисполком 
организует долевое участие в 
строительстве заинтересован
ных организаций. Ориентиро
вочные сроки выполнения 
указанных работ — 1988 — 
1990 годы. -

В. ГАРТУН, 
заместитель председателя 
Томского горисполкома».
По форме ответ — вполне 

деловой. По сути — чистей
шей В1СЯЫ отписка. Ну что 
значит мне, начальнику 
участка, «проработать и ре
шить вопрос проектирова
ния производственного зда
ния»? Молчанием Обойден 
и другой принципиально 
важный вопрос: а как вы
ходить из положения сего
дня?

Сегодня, когда уже мик- 
рапрс'цеосорные классы обо
рудованы в четырех шко
лах Томска, в Стрежевом, 
Каргаске, Белом Яре, Те- 
гульдете? Как обслуживать 
их? Аналогичную аппарату
ру в ТПИ. ТИАСУРе, пед
институте? В 1987 году обл- 
оно получает 1ще 15 клас- 
осв электроники, и мы ся
дем в лужу. Нет, не образно 
говоря, потсму как сидим в 
ней и в буквальном смыс
ле.

Педвал, в -котором рас - 
полагается наша (а вот 
здесь — с позволения ска
зать) «фирма», по-прежнему 
регулярно, 2—3 раза в ме
сяц, затапливает. Получили, 
наконец, современное стен
довое оборудование для 
проверки электроЯ|ИКи, а да
же распечатать его не ре
шаемся. Десятки тысяч 
рублей—стоимость его как- 
никак. А  в наших условиях 
оно непременно выйдет из 
строя. Так что обещаниями 
здесь не помажешь. Ну- 
Ж1Н0 дело.

Н. ПОДАНЕВ, 
начальник Томского 
участка по ремонту 

вычислительной техники.

«Ремонт жилья будет вы
полнен», «По указанным 
фактам принимаются ме
ры»... Подобными фразами 
начинается подавляющее 
большинство официальных 
ответов в редакцию на пи
сьма и жалобы читателей. 
И в том, что недостатки 
скоро устранят, сомневать
ся как будто к нельзя. 
Ведь под официальными от
ветами ставят свои подпи
си ответственные руководи
тели.

О т с н

Однако вскоре после ука
занного в ответе срока не
редко в редакцию приходит 
повторная жалоба. В ней, 
как правило, подколоты от
веты из различных инстан
ций годичной и двухгодич
ной давности и совсем све
жие, в которых были такие 
же бодрые обещания*...

iMbi отобрали несколько 
официальных ответов, полу
ченных из Советского рай
исполкома (их оказалось 
больше, чем из других), под
писанные председателем 
А. И. Полиньга. И прошлись 
по старьш адресам. Вот от
вет на жалобу жильцов дома 
№ 43-а по ул. Источной: 
«Технические условия на 
подключение к центрально
му отоплению заказешы. Ре
монт кровли и водопровода 
будет выполнен во II—III 
квартгшах 1986 года силами 
ЖЭУ-6». Что же сделано.

ведь на дворе уже давно но
вый год?

— Печи так и топим дро
вами, — говорит М. Г. Тихо
нова, проживающая в этом 
доме. — Крышу подлатали, 
но она все равно протекает. 
Водопровод так и не отре
монтировали.

Следующий адрес— у̂л. Го
голя, 36/2, 3. Четырежды!!) 
жильцам было обещано, что 
в их домах отремонтируют 
системы отопления, водопро
вод, полы, фундаменты.

— Кое-что мы отремонти
ровали сами — крыльцо, за
валинки, — рассказали 
жильцы.'— 'Но ремонт полов, 
фундаментов нам не под 
силу. Сколько раз напомина
ли, но лишь обещают в 
ЖЗУ, ПЖРТ, райисполкоме..

Не будем описьюать беды, 
о которых рассказьшается в 
других жалобах. Назовем 
лишь адреса, где жильцы не 
дождались обещанной помо
щи: ул. Гоголя, 38 (ремонт
водопровода перенесен на 
1987 год), ул. Алтайская, 
Лв№ 103, 103, 107 (не восста
новлены детская и спсфтив- 
ная площадки, не вьшолнено 
благоустройство территории, 
протекает кревля), ул. 
О. Кошевого, 79 (не застекле
ны рамы в подъездах), пр. 
Фрунзе, 218 (не выполнен 
ремонт канализации). Выхо-

См ыс л  э т о г о  я в л е н и я  —р а в н о д у ш н о е  
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дит, официальные уведомле
ния — «сделано» или «будет 
сделано» —̂ пустые отписки?

Почему же они живучи? 
Об этом ведем разговор с 
председателем Советского 
райисполкома А. И. Поли
ным.

— Многие претензии не 
можем удовлетворить из-за 
слабой материально-техниче
ской базы ремонтных служб, 
— говорит Анатолий ItoaHO- 
вич.

Да, безусловная и объек
тивная причина — далека от 
современных требований ба
за ПЖРТ. Справедливости 
ради надо сказать, что в ны
нешнем году начнется строи
тельство мощной базы, а по
ка успешно действует дис
петчерская служба, набира
ет силу участок по производ
ству резинтехничес'»их и 
пластмассовых изделий. Бла
годаря этому удалось за
метно сократить число жа
лоб: с 969 в 1985 году они
снизились более чем в 2,5 ра
за. Но повторные жалобы 
идут и идут. БольшиН'Ство их 
связано с капитальным ре

монтом жилья. И именно по 
псводу такого сбновлеиия 
чаще всего даккгея отписки.

— Подписываю ответ на 
жалобу и нередко сомнева
юсь, будет ли выполнен ре
монт, — искренне признал 
А. И. Полин.

Все, казалось бы, отлаже
но в работе с письмами и 
жалобами трудящихся, по
ступающими в исполком. 
Они фиксируются, направ
ляются конкретным испол
нителям- Но по сути снима
ются с контроля уже после 
росчерка пера председателя, 
который ложится на офици
альный ответ. Так было по 
жалобе жильцов с ул. Гер
цена, 7, которые просили 
всего-то утеплить тамбур. В 
райисполком работники 
ПЖРТ сообщили, что меры 
приняты. А  через некоторое 
время -гкак снег на голову 
повторная жалоба: ничего не 
сделано.

Мы лобьгаали на «часе 
контроля» . в райисполкоме, 
который был посвящен раз
бору повторных жалоб.

Здесь присутствовали все на
чальники ЖЭУ и управля
ющий Советским ПЖРТ 
И. С. Биляк. А. И. Полин 
старался перевести разговор 
в русло требовательности, 
но из этого ничего не выхо
дило.

— Ул. Неточная, 43 а: до
сих пор не смонтирован во- 
допровод...

— Не было труб нужного 
диаметра, — объяснил на
чальник ЖЭУ-6 В. Н. Куче
ренко.

— Тогда зачем обещать, 
называть сроки?

— Так надо же что-то от
ветить, — пожал плечами 
И. С. Биляк.

— Ул. Гоголя, 36/2, 3: фун
дамент, полы, кровля не от
ремонтированы.

— Не было кирлича, дру
гих материалов, — снова 
слышится стандартный от
вет.

— Как только будут хоро
шо снабжать материалами— 
отписки отпадут сами собой, 
— звучит оправдание.

Однако, вот, например, по 
пр. Фрунзе, 218, где следова

ло отремонтировать канали
зацию, и материалы были, 
но объект все еще не «за
крыт»,

— Да, обещми сделать 
ремонт в октябре, — согла
шается И. С. Биляк, но тут 
же находит отговорку:—Мно
го было аварий на тепло
трассах...

Так бы и перекочевал объ
ект в нынешний год, если 
бы мы не завели о нем раз
говор на «часе контроля». 
Зачастую бывает: дали от
вет авторам жалобы и на 
этом поставили точку. До 
повторной жалобы. Это под
твердил и сам А. И. Полин:

— Проверхка исполнения у 
нас не практикуется. И сов
сем на «часе контроля» не 
проявились умение и жела
ние* соответствующих служб 
решать проблемы жильцов с 
помощью самих жильцов. А  
сделать можно гораздо боль
ше, чем делается. И ожида
ющего иждивенчества, про
являющегося еще в отдель
ных письмах, стало бы ме
ньше.

Отписку победить можно, 
не такая уж она неприступ
ная. Надо только, чтобы 
сроки исполнения называ
лись реальные, а тот, кто 
сорвал их, за это отвечал бы 
по всей строгости.

А. ТОРОПОВ.
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I K P A C H O E
ГЗНАМЯ

Мы —  интернационалисты

ТРМНЙЯ ЙОРОГЙ ЙОНОИ
Выжженная солнцем зем

ля ждала защиты. Уже пу
сты были скрестные киш
лаки — жители покинули 
свои дома, опасаясь винто
вок и ножей тех, кто не по
нимал и не принимал на
родную власть. ]Й€рнуть ки
шлакам жизнь, помочь на
роду отстоять завоевания 
революции в борьбе с бан
дами — такая задача стояла 
и перюд заставой, на кото
рую вместе с новым по
полнением приехал служить 
Тимофей Кравченко.

Родом он ив алтайского 
села с весенним, солнетаым 
названием — Первомайское, 
что раскинулось неподалеку 
от Бийска. В семилетием 
возрасте |родители увезли 
его с собой в Новый Васю- 
ган: на севере Томской об
ласти цачиналссь освоение 
нефтяных и газовых место
рождений. Тимофей и его 
сестренка Регина окончили 
там школу, вступили в ком
сомол.

Когда пришла пора на
деть солдатскую гимнастер
ку, юноша настойчиво про
сил, чтобы его непременно 
взяли в десантники. Он ужз 
поднимался в небо на дель
таплане, занимался и други
ми видами спорта. Высокий, 
ловкий, Тимофей считал, 
что в десантных войсках 
ему самое подходящее ме
сто. Врачи оказали:

— Годен!
Кравченко закончил учеб

ное подразделение и полу
чил звание младшего сер
жанта. В один из осенних 
дней восемьдесят второго 
года он уже подлетал к Ка
булу.

С аэродрома до части про
ехали весь город. Уже tbmj 
нело, был комендантский 
час, и прохожих на улицах 
почти не встречалось. Но 
город горел огнями витрин. 
Огни уходили куда-то в 
поднебесье. Ребята поня
ли, что дома кабульцев ка
рабкаются в горы. Утром 
склоны уже не казались 
такими живописными, а до
мики из глины с соломой 
почти сливались с песочным 
цвг'см окал.

А вот и первое боевое 
задание; царандоевцы (аф
ганская народная милиция) 
попрооили помощи в ликви
дации душманской банды, 
творившей разбой и наси
лие в скрестных кишлаках. 
В наряд вышли ночью, 
зная, что душманы предпо
читают наскоки на кишла
ки и окраины города под 
покровом темноты. Десант
ники на БМ'П прочесалй 
большую территорию. Один 
из кишлаксв действительно 
оказался убежищем душма
нов. Обнаружили и их склад 
оружия. Завязалась пере
стрелка. Враг, уклонившись 
от серьезного боя, ушел в 
горы. Преследовать его не 
стали: комаидование берег
ло жизни наших солдат и 
не хотело лишней юрсви са
мих афганцев.

Таких заданий было мно
го, и молодому воину ка
залось странным, что же
стокий с населением враг 
предпочитает трусливо ухо
дить от наших ребят. Но по
том он понял, что так быва

ет не всегда. Узнал он, и 
какие коварные приемы ис
пользуют бандиты. И не 
только узнал, но и испы
тал на себе.

...Душманы снова просо
чились на территорию, ох
раняемую советской заста
вой. Прочесывая с ребятами 
местносгь, . Кравченко ри
нулся в проем дувала. И 
вдруг — взрьш! Осколки 
вражеской гранаты, о.тря- 
танной в камнях на рас
тяжке, от прикосновения к 
которой чека неминуемо 
освобождала запал, ripo- 
шили голову.

Очнулся он только в гос
питале.

— Ну, парень, тебе повез
ло...

А  у «везучего» были вы
биты зубы, разорвана щека, 
плохо видел один глаз. У 
окулиста операция шла осо
бенно долго. Один осколок, 
застрявший у левого глаза, 
вынуть, однако, было невоз
можно. Остался как память 
о том боевом эпизоде, когда 
товарищи глдобрали его по- 
луж'ивого ,и на Сронетран- 
слоргере доставили в К ^ у л .

Был не раз в переплете 
крутом

И поверил я, дымом
пропахший,

В сказку бабу/шкину о том.
Что родился в счастливой 

рубашке...
До армии си не писал 

стихов, а здесь сяи рожда
лись как-то сами собой.

За эти полгода, что его 
лечили, он не раз дагмал: 
«Эх, сколько же я пропу
стил боев!» Он так и ска
зал: «пропустил», словно
речь шла об уроках или 
лекциях.

Но на его долю еще до
стался не один богвой вы
ход. Помнит, как встретили 
душмансв прямо на дороге. 
Помнит ущелье Вардак, где 
застали бандитов врасплох. 
А  потом ущелье Тюрьма. 
Это действительно было ко
гда-то место заключения.

За бой на Вардаке и Иб- 
рахим-бабе Кравченко был 
представлен к медали «За 
отвагу».

А  потом — дорога домой. 
К той, от которой письма 
приходили почти с каждой 
почтой, которой писал ча
сто-часто, особенно когда 
находился в гоопитале. Едет 
жив и, можно сказать, не
вредим. Только на лице ос
тался маленький шрам.

А  вскоре они сыграли

свадьбу в Новом Васюгане, 
в доме его родителей. Но 
долго там задьрживаться не 
стс1Ли. Тимофею хотелось 
вернуться в политехниче
ский институт, где он до во
инской службы учился на 
втором курсе электроэнерге
тического факультета. Как 
человеку семейному, ему 
пришлось перейти на заоч
ный элсКтрогех!нкческий 
факультет. Доцент кафедры 
электрических сетей, кура
тор его бывшей группы Ва
лерий Владимирович Лит- 
вак посоветовал поискать 
работу на Томском нефт-- 
химе. В отдела кадров его 
случайно встретил началь
ник реаи'сятно-механическо
го цеха Владимир Степано
вич Черников и, поговорив, 
буквально увел к себе — 
элсКтрики очень были ну
жны.

Сейчас В. С. Черников 
отозвался о нем так:

— С ним 11риятяо рабо
тать. Все выполняет в срок. 
Инициативна. Б общем, па
рень — что надо...

А  вот что оказал опытный 
электрик Н. Е. Мишкин:

— Смело берется за все 
ызвое. Акттазен, начитан. 
Недавно его приняли канди
датом в члены КПСС.

На отчетно-вынорном соб
рании комсомольцы цеха 
избрали Тимофея в состав 
бюро ВЛКСМ — рн стал за
местителем секретаря по 
оргработе. Потом его выбра
ли и в цехком, поручив ве
сти спортивную работу. А  
мршувшей осенью он стал 
членом бюро Томского гор
кома комсомола. Собирает
ся создать в школе № 13, 
чго неподалеку от его обще
жития, (^гокружок. Фото
графия — его увлечение.

Редкий концерг художе
ственной самодеятельности 
обходится без него. Он вы
ступает в роли ведущего 
или читает свои стихи, О 
тех днях, тех боях. О том, 
как подружился в Афгани
стане с парнем из Стреже- 
вого — Андреем Вековши- 
ниным, ньше мастером по 
наладке оборудования. О 
пережитом.

Тут еще одно интересное 
дело. В Томске недавно соз
дан клуб воинов запаса. В 
совете клуба работает и Ти
мофей.

Р. ГОРСКАЯ.

НА СНИМКЕ:* Т. Кравчен
ко с женой Еленой.

Молчановский
район

Запомнится
встреча

^  Недавно «круглый 
стол» собрал представите
лей разных поколений — 
ветеранов Великой Отече
ственной, бывших воинов, 
выполнявших интернаци
ональный долг в Афгани
стане, ребят, которым 
служба в рядах Совет
ской Армии еще только 
предстоит.

В беседе приняли уча
стие работники райкомов 
партии и комсомола. К 
органггаации встречи име
ет прямое отношение рай
онная газета «Знамя ком
мунизма», ее нештатный 
отдел военно-патриотиче
ского воспитания.

В. РЫНДИН.

Теперь еще 
и мороженое

А  Молчановский завод 
сухого обезжиренного мо. 
лока производит цельно
молочную продукцию, ее 
заменитель. А  недавно 
здесь освоен выпуск еще 
одного вида продукции — 
мороженого.

На днях центр общест
венно-политической рабо
ты завода превратился в 
дегустационный зал. 
Представители торговли 
одобрили вкусовые каче
ства новинки. По их мне
нию, она должна понра
виться покупателям.

Мороженое уже посту
пило в продажу. Ежеднев
но в торговую сеть его бу
дет поступать 60—70 ки
лограммов.

Р. САМОЙЛОВА,*

Приглашает ТЮ З
ЦВстреча со сказкой— 

радость не только для де
тей, любят приключения 
сказочных героев и взрос
лые. Поэтому зрители 
всех возрастов с одинако
вым интересом шли на 
новый спектакль Молча- 
новского «амодеятельного 
театра юного зрителя. Их 
ждала встреча с героями 
известной сказки «Чипол- 
лино».

Премьера состоялась в 
рамках районного фести
валя народного творчест
ва, который сейчас ак
тивно проходит в домах 
культуры и клубах и по
свящается 70-летию Ве
ликого Октября. А  coBcei^ 
недавно ТЮЗ пригласил 
еще на одну премьеру — 
спектакль «Обелиск» по 
пьесе Г. Мамлина.

Р. ДЕВЯНИНА.

В'
!

Кино-

Бесценный дар 
сопереживания

О  НОВОМ фильме «Плюмбум, или Опасная игра»

Зажегся свет в зале. А  
зрители не в еилах пошеве
литься. Женщины, матери. 
Все — учителя, потому что 
это был просмотр фильма 
для педагогов. И потом, вый
дя из зала, они долго не 
будут расходиться, но о 
фильме говорить не станут. 
Будут думать...

Что же случилось? Маль
чик -i- милый, славный, ум
ный, из доброй, как гово
рится, «хорошей» семьи, с 
такими привлекательными 
традициями: вечерними чае
питиями, с неспешным, чуть 
ироничным обсуждением 
дневных забот, с общими 
песнями под гитару, с совме- 
стными лыжными вылазка- 

•ми. Мальчик вполне свобо
ден от мелочной опеки. И 
вот этот-то благополучный 
ребенок выбрал себе право 
карать, по своему разуме
нию.

О том, что у него есть 
другая жизнь, догадывается 
только кроткая Соня, его 
соученица, беспредельно, 
как бь^вает только в эту не
жную пору Ю1НОСТИ, влюблен
ная в своего соседа по парте. 
Ей видно, что он не такой, 
как все. Не только потому, 
что на контрольной успевает 
решить оба варианта и снис
ходительно дает описать. Со
ня видит, что есть у  ее Руси- 
ка другая жизнь, не детская. 
Только понимает девощса, 
маленькая влюбленная жен
щина эту другую жизнь по- 
своему. А  вот родители ни
чего этого не видят. И хоть 
бы он скрывал что-ни^дь от 
них! Нет, он все рассказыва
ет о своих «подвигах», не

скрывая даже таких вещей, 
о которых его сверстники 
обычно не говорят. ,

Так кто же этот мальчик 
(его роль играет московский 
школьник Антон Андросов) 
с таинственной второй жи
знью? Хулиган, вор? Нет, 
как раз наоборот. Мальчик 
поставил себе целью бороть
ся, со всякой нечистью. И 
преуспевает на этом нелег
ком поприще. Но это же хо- 
рошо! Так скажет любой 
честный человек, не видев
ший фильма. И будет не 
прав.

Сначала трудно понять: 
как же так, мальчишка ни
чего не боится, лезет в самое 
логово рецидивистов или 
«бичей», которые и убить 
могут. Но есть в парне ка
кая-то нги-лая огвага, и его 
принимают за своего, А  по
том мальчик бестрепетно 
отдает преступников в руки 
правосудию. И нет в нем ни 
капли понятного , человече
ского сожгиления * о «погуб
ленных душах». И взрос
лые, боримциеся с этими 
правонарушителями, прини
мают помощь мальчишки. 
Пятнадцатилетнии следо
пыт, называющий себя 
Плюмбум-Свинец, дает им 
асямий раз возможность 
одержать бесжроваую победу.

Но взрослые люди прини
мают эту помощь с большой 
неохотой, с неловкостью. 
Даже с какой-то виноватой 
брезгливостью. Ведь маль
чик пользуется методами 
частного сыска, нерюдко не
дозволенными. с  первых 
дней Советской власти для 
работников милиции и ЧК

стал непреложным сформу
лированный Ф. Э. Дзержин
ским девиз; у них должны 
быть чистые руки, горячее 
сердце и холодная голова. 
Все не так у нашего героя. И 
благорюдная изначально 
цель: очистить город, страну 
от мрази — жулья, взяточ
ников, расхитителей, туне
ядцев, для чего, как кажется 
Русику, годятся любые 
ср:дс1ва,—ломает и обесче- 
ловеч'квает своего носителя. 
Старая истина? Конечно, 
старая. Но носителю —• пят
надцать лет...

То, что авторы фильма 
(сценарист — А. Миндадзе, 
режиссер — В. Абдрашитов) 
наградили мальчика нечув
ствительностью к физиче
ской боли, начинает воспри
ниматься скорюе как симво
лическое обозначение его 
нечувствительности к боли 
человеческой вообще. И вот 
сданный оперативникам 
«бич», все пришивший и по
забывший, вдруг смотрит на 
мальчика с жалостью и 
изумлением. А  красивая 
взрослая женщина, силою 
любви, может бытьу отвра
тившая возлюбленного от 
банды расхитителей и поте
рявшая его не без вмеша
тельства Плюмбума, смотрит 
на него без злости.

Названа прюблема — же
стокость детей, их оттор
женность от рюдителей, от 
старших, неверие словам, 
Д£1же самым правильным и 
красивым. На рдной из 
встреч со старзшеклассника- 
ми в Театрзе юного зрителя у 
нас, в Томске, девочка, ро
весница Плюмбума, говори

ла: «Мы одиноки. Нам не 
нужны рюдители, и мы им 
це нужны. Они думают 
только, чтобы мы быЛи оде
ты, но никогда не говорят с 
нами по-настоящему».

Навериное, нельзя прини
мать на веру эти слова пол
ностью. Каждое поколение 
претерпевает в той или иной 
степени этот трагический 
разрыв с мирюм взрюслых. 
Каждое поколение слушает 
свою музыку, танцует свои 
танцы. Это закономерно. Но 
вот то, что, напевая модную 
мелодию, наш герой не зна
ет, что это детская песенка 
Л. Бетховена «К  Элизе», пе
реданная в современной 
аранжировке, — признак 
бездуховности. А  ведь имен
но с этой песенки, верхнее, с 
украденного магкитофона, 
началось стремление Русика 
найти обидчика, с этого мо
мента стал он Плюмбумом. 
Наказывая зло, мальчик 
поймгиг «а  неблаговидном 
поступке и отца. И опять к 
нему обращен взгляд, испол
ненный недоумения, жало
сти, ужаса. На этот раз это 
взгляд его отца, наконец-то 
увидевшего эту вторую 
жизнь сына.

Если бы целью А. Мин
дадзе и В. Абдрашитова бы
ло покгюать; вот зло, смот
рите, как оно ужасно, тогда 
имело бы значение, мог или 
не мог быть такой мальчик 
на самом деле. Цель фильма 
другая: вот перед нами
мальчик, такой черствый 
и такой одинокий, лишен
ный замечательного челове
ческого дара сопереживать,, 
сострадать. От этого дарха 
болит сердце за дрзугого, нО' 
какое это возвышающее’ 
чувство — единения с теми,, 
кого ты пожалел, кому по-' 
мог, просто потому что не 
мог иначе! И вдвойне жа
лок и страшен мальчик, дви
жимый жаждой самоутвер
ждения, допрашивающий: 
своего отца...

Такое уже было в исто-- 
рии человечества, и мы зна
ем, к чему это приводит.

И. ТРАВИНА.

СПОЛОШИВ Ш И Я 
хвесь зшиверситет 
’ обвал произошел в 

минувшем году в конфе
ренц-зале главного корпу
са. Как записано в акте 
служебного расследова
ния, «на лекции по кри
миналистике без каких- 
либо причин в зале раз. 
дался треск и произошел 
обвал штукатурки... с 
площади более трех квад
ратных метров».

Основная часть штука
турки упала в проход и 
завалила выход к двери. 
Удар пришелся и на сто
лы, за которыми сидели 
студенты. Тяжелая гилсо. 
вая лепнина проломила 
крышку стола. Пострада
ли, к сожалению, и люди. 
Одну студентку увезли по 
«скорой помощи» в боль
ницу с сотрясением моз
га. Многие были задеты 
мелкими осколками.

Хотя в акте и записано 
«без каких-либо причин», 
но они были. Перед этим 
специалисты «Спецпроект- 
реставрации» проводили об
следование перекрытий
главного корпуса. В частно
сти, над , конференц-залом 
они разворсхшили утепля
ющий слой, вскрывая узлы 
опоры ферм и балок. Нару
шили жесткость конструк
ций, выбив раскосы. Весен
ней ночью холод проник в 
пространство между двой
ным дощатым потолком, за
ставил сжаться штукатурку 
потолка. А  наутро более сот
ни студентов согрели воздух 
и от резкого перепада тем
ператур штукатурка отслои
лась от дранки.

Можно ли было этого из
бежать? Безусловно. Надо 
было соблюдать технику бе
зопасности при обследова
нии и обязательно восстано
вить утеплитель. Кроме то
го, исключить пребывани з 
людей в помещении на пе
риод работ. За этим обязан 
был проследить инженер 
«Опецпрэектреся'а1В’рации». А 
ведущий мастер окса ТГУ 
Г. Антонян — осуществить 
правильное и безопасное ве
дение работ.

Возможно, и яе стоило бы 
ворошить в памяти события 
почти годовой давности, ес
ли бы случившееся произо
шло лишь раз. К сожалению, 
в последние годы несчаст
ные случаи в ТГУ не ред
кость.

Обвалы же повторяются 
все чаще. И происходят 
прежде всего из-за бесхозяй
ственности и безответствен
ного отношения должност
ных лиц, которые в течение 
последних десятилетий не 
принимали мер по сохране
нию и капитальному ремон
ту здания. Между тем глав
ный корпус необходимо вы
борочно капитально ремон
тировать через каждые 6 
лет, а через 30 лет — ком
плексно. Ремонт же не про
водился. Когда я спросил у

нынешнего проректора _ по 
капитальному стррительству 
Л. Б. Лермана, знает ли он 
«Положение о проведении 
планово - предупредительно
го ремонта жилых и общест
венных зданий», то вразу
мительного' ответа не полу
чил. Лерман объяснил, что 
каждый год делает «теку
щий капитальный ремонт».

конструкторского ретпения 
летом студенты задыхаются 
от жары, а зимой замерзают 
(автор проекта Э. Дрейзин).

Далее Лерман закончил 
заочно экономический фа- 
культет ТГУ и стал прорек
тором по АХР. Ворочал мил
лионами государственных 
средств. В конце концов его 
деятельно:сть оценили, нака
зали в партийном порядке и 
сняли с работы. Лев Борисо-

Перестройка сюда еще не дошла---------------

ОБВАЛЫ В СТАРОМ 
З Д А Н И И

Между тем на капиталь
ный ремонт ежегодно вьгде- 
ляется 1 миллион рублей. 
Многое же осваивается на 
текущих косметических ре
монтах, совершенно не 
улучшающих состояние кон- 
струкгщй здания. Кроме то
го, государственные деньги 
(от.-.ущеняые на ремонт!) 
утекали на обские базы от
дыха (на одну только сква
жину ушло более 70 тысяч 
рублей), на бассейны и сау
ны спорткомплекса. Сотни 
тысяч затрачены на проек
ты так и не построенных 
зданий.

Десять лет назад для под
готовки к столетию универ
ситета Минвуз РСФСР выде
лил крупные ассигнования 
на капитальный ремонт. И 
снова все свелось к привыч
ной «косметике». Даже кры
шу не отремонтировали пол
ностью, чтобы защитить де
ревянные перекрытия кор
пуса от дальнейшего разру
шения.

Кто же распоряжался эти
ми деньгами, кто направлял 
эти работы? ■ Кто привел к 
нынешнему катастрофиче
скому положению? Ведь да
же в военные годы и трудное 
послевоенное время такой 
беды не было. Тогда смотри
тели зданий строго следили 
за состоянием конструкций 
и, конечно, не допустили бы 
подобных безобразий.

Нынешнее положение за
кладывалось еще в 60-х го
дах, когда пришло новое по
коление хазяйственников, и 
среди них — Л. Б- Лерман. 
Начал он заместителем ди
ректора научной библиотеки, 
и при его учеютии была со
вершена гра|Достроительная 
ошибка — сооружение вы
сотного здания книгохрани
лища с читальными зала
ми, в которых из-за без
грамотного архитектурно-

вич стал осваивать строи
тельную специальность, ре
конструируя базы отдыха на 
Оби. Бесконтрольно расхо
довались сотни кубометрюв 
леса... Тут же было и его лю 
бимое место отдыха — он 
занимает комфортабельный 
дом в студенческом спортив
но-оздоровительном лагере 
«Рубин». Мало волновало 
его то обстоятельство, что в 
спортивном ле1гере жили в 
неприспособленных пост
ройках. Пусть закаляются. 
На то и спортсмены.

Старание Льва Борисовича 
, заметили в университете. И 
назначили в летний сезон 
1985 года проректором по 
строительству. Правда, всего 
до осени. А  в 1986 году за
ступил он в эту должность в 
третий раз, хотя зарплату 
(и немалую!)—368 рублей — 
получает как старший пре
подаватель да еще по хоздо
говору довесок в 120 рублей.

Помогают и старые связи 
— проректором по АХ Р  стал 
старый знакомый Лермана 
А. Г. Перов, работавший в 
CKice в 70-е годы. Географ 
по образованию, Перов оста
вил столь же заметный 
«след» в строительньгх рабо
тах на объектах ТГУ. Часто 
фигурирсвала его фамилия в 
журнале учета несчастных 
случаев, да и поведение бы
ло небеэу1лреч1ным. Л. Б. Лер- 
ману удалось уберечь Перо, 
ва от наказания. «Доб1)о» не 
забывается...

После обвала в^ной 1986 
года автора этих строк на
значили ответственным за 
проверку состояния пере
крытий во всех помещениях 
главного корпуса. Дико было 
видеть, как подчиненные 
Перову подвыпившие рабо. 
чие рушат люстры. За месяц 
работы комиссии выявлено 
три десятка аварийных по
мещений, приняты преду
предительные меры, и пока
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удалось избежать несчаст
ных случаев...

Но до сих пор не устране
ны неполадки, повлекшие 
обвал. В канун зимы работ
ники окса вместо того, 
чтобы утеплить перекрытия, 
просто выкинули весь мусор 
с чердака. И теперь тысячи 
килокалорий, проникая на 
чердак, греют железную 
кровлю. И на крыше тает 
снег. Талая вода, находя 
щели, проникает в помещс- 

■ ния. К тому же и вентиля
ция частично выведена на 
чердак. Главный корпус, пе
рерасходуя огромное коли
чество тепла, садит на «го
лодный» режим другие кор
пуса —спортзал, библиотеку. 
Порою пустуют тысячные 
залы для студентов, трудно 
высидеть без теплой одежды 
в аудиториях.

Чем оборачивается безот
ветственность, стало еще 
ощутимей в последнее вре
мя, когда произошло не
сколько пожаров. Одна из 
П1РИЧ1ИН — кадровая близо 
рукость Перова и Лермана.

Давно замечено, что чем- 
либо скомпрометировавший 
себя руководитель, вновь 
оказавшись у власти, подби
рает подобных себе людей. 
Ему неудобны люди с неза
пятнанной репутацией. В 

• подчинении у Л. Б. Лермана 
работает сегодня небезызве
стный И. Я. Цукерник, при
нят радиофизик В. Съедин. 
Есть тут и заново возвра
щенный в ТГУ экономист.

Профком ТГУ пытается 
подбирать специалистов. Ус
пешно трудится молодой 
пррраб В. Лаконкин. Принят 
был молодой специалист 
главным механиком гаража. 
Но в одиночку ему не уда
лось перестроить там работу 
— ушел из ТГУ. Тревожит, 
что многие молодые руково
дители подразделений, не 
согласные со стилем и мето
дами руководства АХ Ч  и 
окса, выну.'«|Д£ны подавать 
заявления об уходе.

В нынешнем году в ТГУ 
предстоит выполнить строи
тельно-монтажных работ на 
5 миллионов рублей. Кто 
даст гарантию, что эти сред
ства не распылятся, будут 
использованы по прямому 
назначению?

Решения январского Пле
нума ЦК КПСС требуют ре
шительно бороться с нега
тивными явлениями, вседо
зволенностью, круговой по
рукой, с ослаблением дис
циплины, распространением 
пьянства. Было прямо ска
зано; «...Нельзя допускать, 
чтобы на многих руководя- 

*щих постах десятилетиями 
оставались люди, не справ
ляющиеся со своими обязан
ностями. Мы не должны и 
не можем быть «добреньки
ми» за счет интересов пар
тии, общества, народа».

М. ГАРИПОВ, 
наш нештатный коррес

пондент.

П О Л Е З Н О Е  С П Р И Я Т Н Ы М
Три дня работал в облсов- 

п р о ^  этот семинар для 
председателей профсоюзных 
комиссий по вопросам тру
да и быта женщин, охраны 
материнства и детства. В его 
работе приняли участие уче
ные наших вузов.

По следам
критических
выступлений

Активисты профкомов 
томских предприятий, уч
реждений и организаций 
прослушали доклады и лек
ции о задачах женссвета по 
проблемам семейного воспи
тания, трудового законода

тельства, о разв'итии дет
ских дошкольных учрежде
ний и медико-профилакти
ческого обслуживания.

Состоялся обмен опытом, 
А  затем участников семина
ра пригласили в демонстра

ционный зал ЦУМа — здесь 
были показ моделей совре^ 
менной одежды, встреча с 
врачом-косметологом.

Семинар закончился
«круглым столом» в обще
житии электротехнического 
завода, где главной темой 
разговора стала организация 
свободного времени женщин.

Н. КОРОЛЕВА.

СТРЙННЫЕ ЙИЛЛОГК
Ежедневно газета печатает критические заметки, кор

респонденции, статьи. Публикуя их, редакция, а также 
читатели )ждут ответа to принятых мерах. ,Я> как прави
ло, ответы поступают овоевремеяно. Но, к сожалению...

«Первый раз 
слышу!..»

Отмол1чаЛ|СЯ горком ком- 
чоомола на публикацию 
«Студент решил подрабо
тать», которая появилась на 
страницах «Красного зна
мени» 13 декабря. Речь шла 
о том, как помочь студенту 
найти работу, совмещая ее 
с учебой. Что предпринял 
горком по высказанным в 
статье прЕЯЛожениям?

Звоним Заведующей . об
щим отделом горкома ком- 
'осмола Е. Г. Бумаженко.

— Добрый день! Беспакоит 
«Мраоное аяамя». Разреши
те напомнить, что мы не по
лучили ответ на .критиче
ское выступление.

•Елена Георгиевна (после 
долгих выяснений);

— Позвоните заведующе
му студенческим отделом 
Владимиру Эдуардовичу Ес- 
ке.

У  аппарата Владимир 
Эдуардсвич. ,
• — Пемните, в газете бы
ла критика в адрес горкама? 
Мы не получили ответа.

— Первый раз слышу! 
Мне секретарь горкома ни

чего не поручал. И вообще 
мы с Еленой Георгиевной 
уже выяснили, что никакого 
документа ш  редакции к 
нам не поступало. Был зап
рос, но на предыдущую пу
бликацию.

— И на предыдущую кри
тическую статью ответа не 
дали.

— Да вы позвоните Б1лене 
Георгиевне, она вам все 
скажет.

Положила я трубку и по
думала: да читают ли они 
областную партийную газе
ту?

Оказали
«милость»

Не посчитало нужным со
общить свое решение в 
устаневленный срок и руко
водство объединения «Том- 
леопро'м». В публикации 
«Не такой ожидали ответ», 
помещенной в «Красном 
знамени» 26 декабря под ру
брикой «По следам наших 
выступлений», речь  шла о 
расточитэльном (использова
нии лесозаготовителями сы
рьевой базы.

Разговариваем с замести
телем начальника объедине

ния Петром Емельяновичем 
Малащуком:

— Вы читали в газета 
критику в ваш адрес?..

— А  КЕШ же!
— Давно истек срок отве

та, а редакции неизвестно, 
изменяется ли положение к 
лучшему?

— И всёгда-то мы у вас на 
виду! Но я почти месяц от
сутствовал, был в команди
ровке.

— Так как же с ответом?
— Прошу прощения! Тот

час же напишем.

« У  нас еще 
десять жалоб...»
«Когда откроют поликли

нику?» ' — так назьавалась 
критическая заметка, опу
бликованная в «Красном 
знамени» 3 января.

Ответа редакция в тече
ние полутора месяцев так и 
не получила. Связываемся с 
заведующей общим отделом 
TOMiCKoro райисполкома 
Л. В. Дульэсн.

— Знкете, трудно делать 
0(а,М1гчание (от1ветст®еянО’му 
работнику, — йозражает 
Лилия Викторовна. — Да и 
если бы только на критику 
в газете отвечать! У  нас 
еще десять жалоб лежит...

— А кто готовит ответ?
— Заместитель председа

теля райиспо.лкома Любовь 
Андреевна Толкачева.

— Но мы ей напоминали...
— Поавсяить ей еще, — 

советует Лилия Викторовна.
М. НОВОСЕЛЬЦЕВА.

ОТ РЕДАКЦИИ: Мария
Афанасьевна Новоселы^ева 
в редакции ведет учет отве
тов на критичебкие вы
ступления газеты. Естест
венно, она беседует как с 
работниками, которые в оо- 
ответивующих аппар'-!,;х 
организуют техническую ра
боту с документами, таг-; и 
работниками, в обязанность 
которых входит непосредст
венная реакция на газетную 
публикацию.

В чем же «странность» 
состоявшихся дшлегев? 
Оказывается, газетная пу
бликация для некоторых 
управленческих аппаратов
— осасем не документ: она 
не учитьшается, не регист
рируется, не ставится на 
контроль. |Х(орош>энькая 
«бо!рьба» с бумагами, с бю- 
рекрахиимем! Или наихуд
ший вид бюрократизма?

Мнения по этому вопросу 
мы просим высказать руко
водителей горкома ВЛКСМ
— Е. С. Пивнева, объедине
ния «ТОМЛ€|ОГ.!рОМ» — В. Н. 
Шутова, Томского райиспол
кома — Н. Г. Грачева.

СПРАШ М ВАМ ТЕ-
О Т В Е Ч А Е Г У !

— Слышал, что принят 
новый Указ о налоге с хо
лостяков. Расскажите, п№ 
жалуйста, о нем.

В. СЕМЕНОВ.
г. Томск.'
Отвечает начальник обла

стного финансового отдела 
В. М. Дягилев:

— Курс нашей партии и 
государства на всемерный 
под-ьем материального и 
культурного уровня жизни 
советсасого народа реально и 
конкретно воплощается в 
том огромном внимании, ко
торое уделено в плане и 
бюджете на 1987 год раав,и- 
тию общественных фондов 
потребления.

Выплаты и льготы насе
лению из этих (фзндсв за
планированы в больших 
размерах, чем намечалось 
на 1987 год в пятилетием 
плане. Одним из важных

социальных мерсариятии, 
предусмотренных XXV II 
съездом КПСС, является 
недавно принятый Верхов
ным Советом СССР Указ, 
согласно которому освобож
дены от обложения налогом 
за бездетность граждане 
СССР, вступившие в зареги- 
стридованный 6р ^ ,  на пе
риод одного года со дня ре
гистрации брака. Указанные 
льготы применяются также 
и к лицам, у которых к 
1 февраля текущего года не 
истек годичный срок оо дня 
регистрации.

С 1 февраля 1987 года от- 
•менены выплаты денежных 
средств в виде компенсации 
за удорожание обручальных 
колец лицам, впервые 
•ВСТУПИВ.ШИМ в брак.

Как известно, в бюджете 
страны налоги с населения 
составляют всего лишь, не
многим более 7 процентов 
всех бюджетных ресурсов  ̂
Они многократно перекры 
ваются выплатами и льго 
тами, ?{оторьм предоставля 
ются государством населе 
нию 1*3 общественных фон 
дов потребления. ,
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Сегодня В Том ске-откры тие III городских 
зимних спортивных игр «Томская метелица»

в программе игр состязания по хоккею с шайбой, ориентированию, лыжным 
гонкам, конькобежному спорту^ хоккею с мячом.

Всем спортсменом желаем успешных стортов!

Народные промыслы

Узоры но бересте
«Томский умелец» —  единственное художественное объе

динение в Сибири, где выпускают изделия с выскабливани
ем по бересте.

Эта древняя техника была 
широко распространена на 
территории ншней области. 
Ныне изделия с выскоблен
ными узорами часто появля
ются на художественных вы
ставках (их автор В. Гужин), 
пользуются повышенным 
опросом у покупателей.. Они 
просты и удобны; функцио- 
н£1Льность, польза сочетают
ся в них с красотой декори- 
ровки. Есть в них одна осо
бенность, которая подкупа
ет сразу же,—исключитель
ная живописность, идущая 
от соединения естественных 
цветов коры —охристого и 
коричневого, от многочис
ленных, словно живых и 
подвижных элементов гео
метрического орнамента. Ин
тересно, Что бархатистая по
верхность бересты обладает 
еще и светотеневым эффек
том, она кажется теплой, 
как бы согретой лучами не
яркого солнца, вобравшей в 
себя осенние краски леса...

Творчески переосмысли
вая богатство народных ху
дожественных приемов,
умельцы, естественно, обра
тились к старинной технике

русской накладной прорез
ной бересты. Она также 

t придала томским сувенирам 
особый, «сибирский» харак
тер. Излюбленный набор 
мотивов в них — стилизован
ные изображения косачей, 
кедровых веток и шишек на
поминают энергичные фор
мы томской домовой резьбы.

Впервые в ^омском 
умельце» был разработан и 
новый оригинальный прием 
художественной обработки 
коры — многослойная, про
резная. Его суть заключается 
в следующем: ажурные про
рези орнаментов накладьша- 
ются один поверх другого на 
небольшие формы, которые 
становятся от этого камер- 
нее, зрительно «легче». В 
этом плане особенно инте
ресны миниатюрные коро
бочки «Тюльпан», «Букет», 
набор «Хантыйский» (автор 
Н. Лукманова), полные изя
щества и неповторимой све
жести.

Удивительных. декоратив
ных эффектов художники 
объединения (О. Бояршино
ва, Л. Шеина) достигли в

предметах с урало-сибирской 
кистевой росписью. В мно
гочисленных солонрщах, 
блюдах. лот1ках, как прав1И- 
ло, причудливая цветочная 
роспись. Ее преимуществен
но светлая гамма — радост
ная, веселая, почти невесо
мая на вид. Примечательно, 
что мастера росписи не 
скрьтаают дерево и бересту 
под густым слоем краски. В 
.подобных изделиях «Томско- 
го умельца» привлекательны 
естественные фактурные и 
цветовые качества материа- 
лсз, гармоническое сочета
ние росписи с природной по
верхностью предметов.

Томск, один из краси
вейших старейших городов 
Сибири, неизменно притяги
вает внимание туристов, 
многочисленных гостей го
рода. Изумительные узоры 
его деревянных «кружев» 
получили новую жизнь на 
деревянных шкатулках, ко
робочках, лотках. Это работы 
«Томские мотивы», «Вит
раж», «Подсолнух». «Снеж
ные уээры». автор которых 
О. Моченкова.

В последние два-три года

значительно расширился 
ассортимент продукции 
объединения. Совместно с 
Лучановским стекольным 
заводом предприятия «Том
ского умельца» выпускают 
набор для сыпучих продук
тов «£^ена» (авторы В. Гу- 
.жин, Ф. Яхин), в котором 
неожиданно и органично 
соединились прозрачное бес
цветное стекло, нарядная 
роспись и ажурные щюрез- 
ные узоры на Бресте. Боль
шой интерес представляют 
также изделия, вьшолнен- 
ные берестянщиком В. Ле
бедевым, в них часто техни- 
ческий прием становится 
единственным декоративным 
элементом. А  лучшие на
домные мастерицы ручного 
вязания не отстают от ху- 
дожников-умельцев в вы
думке и фантазии. Узоры на 
кофточках и свитерах из 
детских комплектов, на мо
лодежных гетрах, спортив
ных шапках всегда само
бытны. оригинальны и так
же выполнены по мотивам 

' народного иг;кус1ства хантов.
Несмотря на молодость 

экспериментально - художе
ственного объединения
«Томский yMieaeu», растет 
популярность его изделий. И 
не только потому, что пред
приятия выпускают много
численные разнообразные 
сувениры, бытовые вещи. 
Томские умельцы в своем 
творчестве опираются на 
древние традиции искусства 
и создают произведения по 
законам красоты и пользы.

Л. МЕЛЬНИКОВА.

Служба 01

Научила беда
Зимним утром в колхозе 

«Рассвет» Первомайского 
района загорелась ферма, 
где содержалось более двух 
тысяч свиней. Пожар воз
ник из-за не1иоправностей в 
теплогенераторе. Однако 
ночной сторож Н. И. Ми
хайлов вовремя обнаружил 
загорание. И не растерялся. 
Он перекрыл подачу топли
ва в топку, отключил'элек
троэнергию. Сообщив в 
правление колхоза о слу
чившемся, он сам начал ту
шить пожар — снегом, пес
ком, другими средствами. 
Прибывшие к нему на по
мощь колхозники сум?ли 
ликвидировать этот пожар в 
самом начале. Таким обра
зом. удалось избежать 
большой беды, которая ре
ально нависла над фермой.

Такой бдительности и опе
ративности у колхозников 
«Рассвета» могли бы по
учиться коллективы криво- 
шеинского совхоза «Воло- 
динский», кожевяиков1ского 
совхоза «Аваотард», а так
же зырянского села Белово- 
довка, где в подсбных си
туациях не смогли отстоять 
фермы от огня.

Но куда разумнее, конеч
но, не ждать беду, а предот
вращать ее. Так поступают 
в томском совхозе имени 
50-летия СССР (директор 
А. К. Винтер). Здесь созда
на не «бумаж1ная», а дейст- 
L ощая добровольная по- 
м лгая дружина во главе с 
инженером Г. П. Василье
вым. Члены этой сельской 
дружины систематически 
изучают пожарное дело, ос- 
нпщены необходимой техни
кой. Есть, например, два 
пожарных автомобиля, ко
торые, кстати, хранятся в 
обособленном и теплом бак
се. Организовано и кругло-- 
суточное дежурство шофе- 
ров-пожарных. А  в морозные 
дни к ним на помощь на
значают еще дежурньгх сле
сарей. Предусмотрительно 
поставлена в гараж боль
шая емкость с водой, кото
рую в случае беды доста
вит к месту пожара трак

тор «К -700». Строя новые 
объекты, совхоз заботится и 
об обеопечении их противо
пожарными водоемами.

Да, эти меры требуют за
трат. Ссихсз ежегодно рас
ходует на противопожарные 
цели около 15 тысяч рублей. 
Но эти затраты оправдыва
ются уже тем, что в тече
ние 8 лет в совхозе не воз
никало крупных пожаров. 
Со знанием дела ведет про
филактическую работу по- 
жарно-технич'ская комис
сия под pyRCBlOflCTBOlM глав
ного инженера В. Ю. Ко
мова.

А вот в кожевяиковском 
совхозе «Светлый» долгое 
время пожарно-профилак
тическую работу принимали 
чуть ли не как забаву. Смо
трели на нее сквеаь пальцы. 
Так длилось до тех пор, по
ка не вспыхнул -пожар на 
Борзуновской свиноферме. 
Эта беда научила руководи
телей совхоза (директор 
В. А. Деликов) многому. И 
они сделали правильный 
вывод: решили построить 
пожарное депо. Несомненно, 
что эта мера позволит су
щественно !^ошя-ть уровень 
противопожарной защиты. 
Депо, на стрсотельство ко
торого вылелено ПО тысяч 
рублей, вступит в строй 
уже в первом квартале это
го года. В Еорзуневке на 
горьком опыте убедились, 
что затраты на противопо
жарные мероприятия в де
сятки, а то и в сотни раз 
меньше, чем ущерб от по
жаров.

К сожалению, к такому • 
выводу еще не пришли ру
ководители многих хозяйств 
в Шегарском, Тегульдет- 
оксм, Кривошеинском, Зы
рянском и некоторых дру
гих районах, где в то же 
время пассивны и Доб1Х)- 
вольные дружины вместе с 
пожарно-техническими ко
миссиями. Неужели они 
все еще ждут того момента, 
чтобы и их проучила бэда?.

Д. НОВОСЕЛОВ,
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.

Дневник
искусств

М УЗЫ КА

СТАРЫ Х

М А СТЕР О В

с  каждым годом ка
мерные вечера завоевы
вают все большую по
пулярность среди том
ских любителей музыки.

На днях фойе Дома 
ученых заполнили мно
гочисленные слушатели 
■клуба камерной музыки. 
Здесь проходил очеред
ной концерт. Сначала 
выступил квартет арти
стов симфонического ор
кестра Томской филар
монии в составе: Анн%
Пьянкова (первая скрип
ка), Любовь Походоза 
(вторая скрипка), Светла
на Лобэко (альт), Ирина 
Варковекая (виолончэль). 
Они исполнили произве
дения Джованни Палест
рины, Орландо Лассо, 
Гийома де Машо и Клау
дио Монтеверди. Слуша
тели тепло приняли вы
ступления квартета.

На вечере прозвучали 
также произведения тру- 
бадУрсв, миннезингеров, 
вагантсв. В гостях у 
слушателей клуба был 
ансамбль старинной му- 
зьжи «Камерата». Уже 
восемь лет занимаются 
участники ансамбля му
зыкой Средневековья и 
Ренессанса, радуя и себя, 
и слушателей.

Концерт в целом про 
шел на одном дыхании, 
с большим подъемом и 
оставил хорошее впечат
ление у всех его участ
ников.

С. ШИФРИС. 
старший преподаватель 

ТГУ.

А ну-ка, специалист!
Как сделать так, чтобы управляющие, бригадиры, зоо

техники, ветеринарные врачи, агрономы, механики 
встречались ме только Яа совещаниях, активах ц семи
нарах, где ведется разговор о производстве, а Н необыч
ной для работы праздничной ситуации? Ну, например, 
как клуб «ЗДОО». .Эта идея и была стержнем в проведе
нии праздника, организаторами которого «тали Томский 
райком КПСС, райком профсоюзов и РАНО. Семь 
команд районных специалистов: объединений «Томское» 
и «Межениновское», совхозов «Кузовлевский» и «Том
ский», объединения «Плодоовощпром», ОПХ имени Б. Н. 
Сидоренко и сборная РАНО вместе со своими болель
щиками .стали участниками спортивного, профессио
нального, художественного конкурсов программы «А  ну- 
ка, специалист!».

НА СНИМКАХ; (пмучает призы команда-победитель 
«Плодоовофпрома»; выступают члены команды объеди
нения жМежениновское»; все зрители довольны.

В. ДЕМУРОВА.
Фото Н. Потапова.

В Е Р Н И С А Ж  Х У Д О Ж Н И К А
В Доме культуры Томского нолитехняче. 

ского института открыта выставка томича, 
члена Союза художнмкга СССР Владимира 
Пантелеева,

Здесь художник представил работы, по
священные томскому Северу. Это живопи

сные полотна «Северный аэропорт», «Неф- 
тетраоса», «Новь тайги», «К  северу от Том
ска», «Сплав леса на Падельге». Худож
ник представил архитектзгру в интересном 
решении—^«Томск, времена года» и другие
работы. П. ВЛАДИМОВ.

Л О Г О Д А
Сегодня — небольшая об

лачность, без осадков, ветер 
северо-восточный, 5—10 мет
ров в секунду, температура 
4—9, в Томске 6—11 граду
сов мороза.

8—9 марта—^местами сла
бый снег, слабая метель, вг- 
те,р северный, 7—12 метров 
в секунгцг, температура днем 
8—1? градусов мороза.

Телевидение
СУББОТА, 7 марта 

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

7.00 — Утренняя зарядка.
Мультфильм. Музыка. 7.30 — 
«Время». 8,20 — «Отчего и по
чему?» 8.50 — Премьера теле- 
визионнах документальных 
фильмов, посвященных Меж
дународному женскому дню 
8 Марта. 10.05 — «За безъ
ядерный мир». По итогам фо
рума. 10.35 — Документаль
ный фильм. 11.25 — «Содру
жество». 11.55 — «Сегодня в

мире». 12.10 — «Для всех и 
для каждого». 12.55 — «Все 
любят цирк». 13.30 — «Оче
видное — невероятное». 14.30 
— Чемпионат мира по легкой 
атлетике. Передача из США.
15.00 — «Родительский день—
суббота». 16.30 — Журнал
«Бурда» (ФРГ) представляет... 
18.30 — «Впервые на экране 
ЦТ»: «Анна Павлова». Художе
ственный фильм. 1-я и 2-я се
рии (СССР — Англия. 1983 г.).
21.00 — «Время». 21.35 —, «В
субботу вечером». Концерт Го
сударственного хореографиче
ского ансамбля «Березка». 
22.10 — «Вы с ними уэ^е

встречались». 23.25 — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 3.20 — Выступление ан
самбля «Смеричка». 8.30 — 
Ритмическая гимнастика. 9.00 
— «Утренняя почта*. 9.30 — 
«Кармелюк». 4-я серия. 10.45 — 
«Здоровье». 11.30 — «Пять ве
черов*. Художественный
фильм с субтитрами. 13.10 — 
«Мамина школа». 13.40 —
4Ночь ■ перед рождеством». 
Мультфильм. 14.25 — Чеш
ская филармония — молоде
жи. 15.10 — А. Белинский.
«Пятый десяток». Фильм-спек

такль. 17.05 — «Шире круг!». 
18.50 — . «Диалог». Дискуссия 
по вопросам советско-амери
канских отношений. 19.30 — 
«И в шутку, и всерьез». Сати
рическая передача. 20.00 —
«Спокойной ночи, малыши!». 
20.15 — Концерт. 21.00 —
«Время». 21.35 — Ф. Зуппе. 
«Галатея». Премьера спектак
ля Московского театра опе
ретты. 23.05 — Спортивная 
программа.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

К О Н К У Р С  П Л А К А Т О В
Центральный совет Всесоюзного добро

вольного общества борьбы за трезвость, 
ЦК ВЛКезМ, Госкомиздат (ХХЗР, Союз ху- 
дожников CXDCP, издательство ЦК КПСС 
«Плакат* вместе с другими организациями 
Объявили Всесоюзный конкурс плаката 
под девизом «Трезвость — норма социали
стического образа жизни»,

Кошсурс проводится с 1 марта по 1 авгу
ста 1987 года. Цель его — создание высоко
художественных произведений плакатного 
искусства, способствующих решению за

дач по преодолению пьянства и алкоголиз
ма.

На конкурс представляются оригиналы 
работ форматом 60x90 или 70x100 см. Они 
высылаются в Центральный совет Всесо
юзного добровольного общества борьбы за 
трезвость. Для победителей установлены 
награды.

По итогам конкурса Союз художников 
СССР организует выстмку плакатов в 
Москве. Лучшие из них будут изданы 
массовым тиражом.

(ТАСС).

ОБЪЯВЛЕНИЯ

В театрах
ДРАМЫ

7, 8 марта. «Маленький
спектакль на лона природы»
— 19.

8 марта. «РосТии в дрему
чем лесу» — 12.

Творческая встреча с культ- 
организаторами предприятий 
города переносится с 9 на 23 
марта в 19-30.

ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
7 марта. «Аятыичоч» — ц .

16.
КУКОЛ

7 марта. «Викентий Премуд
рый» — 11, «Был я очень не
большой» — 19.

8 марта. «Новые приключе
ния Колобка» — 11, 14. «Ми- 
рандолина» — 19.

Дворец зрелищ
и спорта

7 марта. «Папаши» 20.

Кино
в  КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
7 марта  ̂ «Выкуп» — 9, Ю-50.

12-40. 14-30, 
21-40.

18-20, 18-10, 20.

ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ТОМСКИЙ ТЕАТР ДРАМЫ

8, 22 марта — в 12 часов,
24, 25, 26, 27, 28, 31 марта — в И часов

Бор1Ис Заходер
«РОСТИК в  ДРЕМУЧЕМ ЛЕСУ»

(сказка в одном действии).
Касса театра работает ежедневно с 10 до 20 часов. 
Оправки по телефонам 2-29-04, 2-21-60.

имени М. ГОРЬКОГО 
7 марта. «Мой любимый 

клоун» — 8-40. 10-20. 12. 13-40, 
15.20, 17. 18-40, 20-30, 22. Ки
новечер «Ваше Величество, 
женщина!» — 18-40. «Плюм-
бум, или Опасная игра» — 9 
10-50. 12-40. 14-30. 16-20. 18-10.’ 
20, 21-50. «Провокация», «Сио
низм», «Продолжение разгово
ра* — 9. 10-05. 11-10. 12-15,
14-25, 15-30, 17-40. К Между
народному женскому дню. 
«Ваше Величество, женщина!», 
«Лето с осенью встречается»
— 13-20, 16-35. «И корабль
плывет» (две серии) — 19.

«ОКТЯБРЬ»
7 марта. «Мой любимый 

клоун» — 9. 10-50, 12-40.
«ПДюмбум. йлн Опасная игра»
— 14-30. 16-20, 18-10. 20, 21-50.
«Школьный вальс» — 8-40
12-.10. 14. 16, 17-50. 19-40,21-30. 
«Каждый охотник желдат 
знать» — 10-30.

«ПИОНЕР»
7 марта. Мультфильм «Иио

— отважный жерЖЖнок» — 9,
10-40, 12-20. «На златом кры
льце сидели» _  14. 15-40.
«Жестокий романс» (две се
рии) — 17-20. «Каи три муш
кетера» (две серии) — 20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
7 марта. «Тайна двух океа

нов» (две серии) — 9. 11-30,
14, 16-30. 19, 21-20. «Полоса
тый рейс» _  9, 16. 19-20, 21. 
«Нейтральные воды» — Ю-40 
17-40. «Лермонтов» _  14-20.
Торжественный сеанс, посвя
щенный Международному
женскому дню 8 Марта. — 
12-20.

«СИБИРЯК»
7 марта. Мультсборник 

9 20. «Прости» — 11. 12-40 
14-20, 16, 17-40. 19-20. 21.

«АВАН ГАРД»
7 марта. Мультсборник

«Обезьянки и грабители» —
15. «Если ты Не со мной» 
(две серии) — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«ТРАНСПОРТНИК»

7 марта. «Верните бабушку»
— 16. 18. 20.

Редакции газеты «Правда 
Ильича» срочно требуется 
секретарь-ммиинистка.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103 (трехвтажное 
здание, 1-й этаж), в секрета
риат или к редактору. Тел. 
1-22-83, 1-23-74-

Грузовое автотранспортное 
предприятие № 2 объедине
ния «Томскавтотранс» ОВЪ. 
ЯВЛЯЕТ НАБОР на 5-месяч- 
ные курсы водителей кате
гории «ВС» — с отрьшом и 
без отрьта от производства. 
Стипендия — 100 рублей в 
месяц.

Здесь же приглашаются 
на работу водители всех ка. 
тегорий, секретарь-маши- 
вистка, слесари по ремонту 
автомобилей. Справки по те
лефону 3.88-51.

(Збрахцаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству населения, и его 
филиалы — ул. Вердская, 18; 
ул. Пушкина, 71.

В СПТУ-39 г. Томска СО
ЗДАЕТСЯ МУЗЕЯ ИСТО
РИИ УЧИЛИЩА. Группа 
«Поиск» просит всех, кто 
окончил школу поварского 
ученичесгаа, школу кули
нарного ученичества, кули
нарное училище, отклик
нуться и прислать свои вос
поминания по адресу: 
г. Томск, Обруб, 4, СПТУ-39, 
группа «ПОИСК».

Спецавтохощгйство ОБЪ
ЯВЛЯЕТ НАБОР на курсы 
каменщиков. Обучение осу
ществляется с отрывом от 
гроизводспва. Выплачи
вается стипендия в размере 
85 рублей в месяц.

Начало занятий — по ме
ре комплектсвания группы.

CnpaiBKH по тел. 4-87-86.

ВНИМАНИЮ ВЫПУСКНИКОВ СРЕДНИХ школ, 
ВСЕХ ЖЕЛАЮЩИХ ПОСТУПИТЬ В ИНСТИТУТ!

11 марта, в 16 часов, s помещении ДК ТПИ (ул. Усо
ва, 13-а) теплоанергетич-еский ф1акультет Томского поли
технического ижтитута Ероводит

«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ».
П|репсда]вате.ли и студенты расскажут вам о жизни, 

учебе и отдыхе студентов, покажут учебные и научные 
лаборатории;

вас пригласят в гости студенческие клубы — гориэто 
туризма «Берендей», политической пеонм «Альтернати
ва», фотоклуб «Фокус» и др>утие;

о специальностях факультета и института вы узнаете 
из информационно-справочной системы профцентра ТПИ, 
который работает до 10 марта, с 16 до 17 часов, в ауд. 
123-й главного корпуса;

развлекательную программу для вас приготовил му
зыкально-молодежный центр факультета. Справки по 
тел. 99-24-17.

ЧЮВОСИВИРСКИЯ /ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ связи

о в ъ я Бл я е т  п р и е м  студгятсв на 1-й курс очного и 
заочного отделений по специальностям;

автоматическая электросвязь со специализация1ми: 
«автоматические системы коммутации», «управляющие 
системы электросвязи»;

многоканальная электрическая связь со сп13'Циа;лизаци 
»ми: «многсканальная электросвязь», «монтаж обору до- 
ваиия и сооружений связи»;

радиосвязь и радиовещание;
экономика и организация связи.
Прием заявлений проводится в следующие сроки: на 

очное отделение — с 1 по 31 июля; на заочное отделение 
—• с 20 апреля по 31 августа.

К заявл)ен!ию прилагаются: документ о среднем сбра- 
зовании (в подлиннике), характеристика для поступле
ния в вуз, медицинская оправка (форма № 086/у), че
тыре фотокарточки (снимки без головного убора) разме
ром 3X4 см. Вступительные экзамены проводятся по 
математике (письменно и устно), физике (устно), русско
му языку и литературе (сочинание). Абитуриенты, не 
имеющие в документе об образовгшии удовлетворитель
ных сценок, сдают -два вступительных экзамена — по 
математике (письменно и устно)^ Набравшие по резуль
татам этих экзаменсв не ниже 9 баллов зачисляются в 
институт.

Поступающие на очное отделение сдают экзамены с 
1 гю 20 августа, на заочное — с 15 мая по 10 сентября в 
несколько потоков.

Заявления и дскумеяты следует посылать по адресу; 
630008, НоэасиЭирск, ул- Кирова, 86, приемная комиссия 
НЭИС.

)ТРУЛОУСТЯОИ СТВА
ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ

в ОВС ТРЕСТА «ТОМСКГАЗСТРОЙ»: старшего зкоио- 
миста, технолога общественного питания, экспедитора, 
поваров и кухонную рабочую.

Оправки по тел, 5-39-51.

В ТОМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ИНСТИТУТА «АТОМТЕП- 
ЛОЭЛЕКТРОПРОЕКТ»: ннйсеверов-геодезистов, инжене- 
ров-топографов, (янжшеров-геофизиков, геологов, инже- 
неров-электриков, инженеров КИПиА, мнжеяеров-гидро- 
техников, инженеров ВиК, инженеров гфодского строи
тельства, гевплаяистов, математиков-программистов, опе
раторов ЭВМ, мнженеров-электроищиков по эксплуата- 
тии ЭВМ 'ЕС-1036, инжеяеров-теплотехников, инженеров- 
строителей, механика по обслуживанию множительной 
техники РЭМ и ЭРА.

Справки по тел. 4-31-24.
За направлениями обращаться по адресу: г. Томск, пр. 

Кирова, 17, в бюро по трудоустройству населения, или в 
его филиалы — ул. Пушкина, 71; ул. Вердская, 18.

Школа-магазин № 1 Кн- 
pimcKoro -райпящеторга
ПРОДОЛЖАЕТ НАБОР
учеников прс1давц'зв на 
в-месяч1ны€ курсы и касси
ров-опе1рацио.нистов яа
3-месячные курсы. Выпла
чивается стипеадия-н80— 7̂2 
рубля в месяц. Окончившие 
курсы пользуются льготами 
при поступлении в техни
кум общественн'аго питания, 
в институт ссветской тор
говли.

СРОЧНО в ТОРГ требу
ются: мастер производст
венного обучения, бухгалте
ры, машинистка, секретарь- 
машинистка.

В МАГАЗИНЫ: экономи
сты, заведующие отделами, 
продавцы, (кассиры-контро- 
леры. Сп|равки гю тел. 
2-20-62,

Коллектив НПО «Полюс» 
с глубоким прискорбием 
извещает о смарти бывше
го работника, члена КПСС 
с 1943 года, участника Ве
ликой Отечественной войны 

/ДЫМНОВА
Нннолая Николаевича

и выражает соболезнова
ние родньш и близким по
койного.

Коллектив научно-иссле
довательского института 
КЕфдиологии Томского на
учного центра АМН СССР 
выражает глубокое собо
лезнование О. М. Горде
евой по поводу смерти сы
на

ЕГОРА.

Коллектив РСУ управле
ния магистральных нефте
проводов Центральной Си
бири выражает соболезно
вание начальнику спецуча- 
стка по обслуживанию и 
ремонту нефтепроводов 
Н. Г. Милькину по поводу 
смерти жены

МИЛЬКИНОЯ 
Галины Нииолаеаны.

рес U телефоншР Адрес редаицин; 634090, Томск, ГСП, пр. Фрунзе, 103. Телефоны; приемной редактора — 1-44-35; заместителей редактора — 1-06-52, 1-37-09; отв. секретаря — 1-32-34; секретариата — 1-46-20; отдела
партийной жизни — 1-28-68, 1-28-42; отдела пропаганды — 1-106-31, 1-48-85; отдела промышленности — 1-48-66,1-27-68; отдела нефтегеологки и строительства — 1-27-28, 1-35-44; агропромышленного
отдела — 1-43-75, 1-44-80, 1-48-48; отдела науки и учебных заведений — 1-33-58, 1-28-80; отдела информации И культуры — 1-45-81, 1-43-32; отдела советского строительства и быта--1-38-58,
1-26-80; отдела писем —1-38-65, 1-Об-вО, 1-38-87; отдела фотоиллюстраций — 1-16-18; собственного корреспондента в Колпашеее — 36-55, собственного корреспондента в Стрежевом — 3-23-31;
общественной приемной — 1-36-66; отдела объявлений — 1-06-62; областной журналистской организации — 1-28-90.

К304303 Заказ №  336 Газета вьпюдит 300 раз в году. г. Томск, типография издательства «Красное знамя». Газета отпечатана офсетным способом. 12 3 4

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


